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БЕРЕЧЬ и УМНОЖАТЬ 
ЛЕСНЫЕ БОГАТСТВА

Леса занимают почтя две треть- 
нх территории пашей области. В 
них заготавливается древесина для 
народного хозяйства, добывается 
ценное сырье ддя химической про
мышленности — жнввца. Леса 
наши богаты пушным зверем н про
мысловой дичью, являются бога
тейшей природной базой для сбора 
ягод, грибов, лекарственного 
сырья. Лесные массивы благотвор
но влияют на климат, улучшают 
водный режим рек. Беречь и умно
жать лесные богатства — важней
шая обязанность каждого гражда
нина.

Большой ущерб лесам наносят 
лесные пожары. На тушение пожа
ров ежегодно затрачиваются боль
шие средства, отвлекается техни
ка.

В Чаинском, Бакчарском, Пар- 
бигском, Туганском, Томском н 
других районах области в резуль
тате пуска палов на полях огонь 
переходил на лесные участки. В 
колхозах и совхозах часто выжи
гают сухую траву и солому на по
лях, прилегающих к  лесным масси
вам, предварительно не опахав их. 
Так недавно случилось, например, 
на головнннской ферме Тахтамы- 
шевского совхоза. Директор Коло- 
минского совхоза Чаннского рай
она тов. Невдубскнй разрешает 
пуск палов вблизи массивов леса, 
что привело к  нескольким лесным 
пожарам.

На предприятиях комбината 
«Томлес» не принимается доста
точных мер, чтобы предотвратить 
пожары. На лесопунктах Пышки- 
но-Тронцкого леспромхоза не 
хватает ручного противопожарного 
инвентаря. Строящийся лесной по
селок Октябрьский захламлен не
убранными сучьями н древесиной, 
вдоль узкоколейной железной до
роги нагромождены завалы леса, 
лесосеки здесь не очищают от по
рубочных остатков. На территории 
этого леспромхоза ежегодно возни
кают пожары.

Недостаточно четко работает ле
сопатрульная авиацвя области.

Важной задачей тружеников 
лесного хозяйства и лесной про
мышленности являются лесовос
становительные работы. В этом го
ду предстоит провести посев я по
садку леса на площади 4 тысячи 
гектаров, заложить 12 гектаров 
лесных питомников для выращива
ния сеянцев, многое сделать для 
содействия естественному возоб
новлению леса на большой площа
ди. Чтобы успешно справиться с 
этим, необходимо подготовить 
большое количество семян. Зимой 
віногне лесхозы и леспромхозы, 
своевременно организовав сбор 
сосновой шишки, заготовили доста
точное количество семян для посе
ва леса. Тимпрязевский, Ново-Те- 
гульдетский< Пышкино-Трояцкий и 
Асиновский леспромхозы уже вы
полнили годовой план заготовки 
семян. В то же время Ннбегнн- 
ский, Ингузетский и Белоярский 
леспромхозы почти не занимались 
сбором шишки, в результате не 
обеспечили себя семенами. В Кол- 
пашевском н Орловском леспром
хозах за всю зиму заготовили все
го по полторы—две тонны сосно
вых шишек.

В мае во всех районах области 
начались посев и посадка леса. Ор

ганизованно проводят их Зырян
ский, Колпашевский, Томский лес
хозы. Хорошо подготовился к  вес
не коллектив Тимирязевского лес
промхоза. Здесь заранее были по
добраны участки для посева леса, 
заблаговременно отремонтированы 
плуги, изготовлены «ежи» для об
работки почвы, для каждого лес
ничества выделены тракторы. Лес
промхоз одним из первых в обла
сти начал лесовосстановительные 
работы и сейчас завершает их.

Ценную нннциатнву проявили 
работники Зырянского и Шегар- 
ского лесхозов. По примеру 
Асиновского и Пышкнно-Тронцко- 
го леспромхозов они заложили вес
ной этого года плодово-ягодные са
ды и питомники.

Однако в ряде леспромхозов 
плохо подготовились к  лесовосста
новительным работам. Так, в Ингу- 
зетском леспромхозе даже не по
добраны места под посев леса, не 
выделены тракторы и рабочие, не 
хватает семян. Неорганизованно 
идет посев леса в Берегаевском в 
Ергайском леспромхозах.

В лесхозах и леспромхозах обла
сти плохо используют якорные по- 
кровосдиратели, плуги, дисковые 
рыхлители, передвижные шишко- 
сушнлкн и другую лесовосстанови
тельную технику. В Туганском лес
хозе, например, второй год ржаве
ют без дела специальные лесохо
зяйственные плуги ПЛ-70 и 
ПКЛ-70.

Рационализатором Каргасокско- 
го леспромхоза В. П. Шевкуновым 
разработана и испытана конструк
ция прицепного подборщика сучь
ев. В Томских центральных ре
монтно-механических мастерских, в 
некоторых леспромхозах изготови
ли такие подборщики. Помимо 
очистки мест рубок от порубочных 
остатков, с помощью агрегата В. П. 
Шевкунова можно прекрасно рых
лить почву под посев леса или для 
проведения мер содействия естест
венному возобновлению леса. 
Однако в Лайском и Тимирязев
ском леспромхозах подборщики 
направили в лесосеки, захламлен
ные брошенной древесиной, и в 
первый же день вывели их из 
строя.

Май и первая половина нюня— 
наиболее ответственный период 
охраны лесов от пожаров, проведе
ния лесовосстановительных работ. 
Необходимо оборудовать на ле
совозных дорогах специальные по
жарные поезда и автомашины, 
обеспечить все лесопункты проти
вопожарным инвентарем. Работни
ки лесной охраны, органы милиция 
с помощью широкой общественно
сти должны не допускать пуска па
лов, выявлять и привлекать к  от
ветственности виновников лесных 
пожаров. Необходимо усилить 
разъяснительную работу среди на
селения.

Руководители леспромхозов 
ДО.ТЖНЫ больше уделять внимания 
вопросам лесного хозяйства. Не 
только рубить, но и восстанавли
вать лес, сохранять его от пожаров 
— такая задача поставлена сейчас 
перед всеми лесозаготовителями. 
Чтобы успешно справиться с ней, 
надо своевременно провести все ле
совосстановительные работы, луч
ше использовать технику.

С о в е щ а н и е  р а б о т н и к о в  с е л ь с к о г о  
х о з я й с т в а  З а б а й к а л ь я

ЧИТА, 23 мая. (ТАСС). Сегодня в 
Читинском обкоме партии состоя
лось совещание специалистов опыт
но-показательных хозяйств с уча
стием секретарей райкомов КПСС, 
председателей райисполкомов.. Обсуж
дался вопрос о перестройке сельско

хозяйственных органов. Большое 
внимание было уделено повышению 
культуры земледелия и животновод
ства.

На совещании выступил с речью 
кандидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, заместитель председателя Бю
ро ЦК КПСС по РСФСР Г. И. Воронов.

В бригаде знатного кукурузовода 
С. В. Филатовой

ПУЧЕЖ (Ивановская область), 23 
мая. (ТАСС). В комплексной бригаде 
С. В. Филатовой из колхоза имени 
Ленина кукурузоводы разработали 
свой, отличный от других, метод воз
делывания кукурузы.

—  Поскольку почва у нас сугли
нистая, —  сказала корреспонденту 
ТАСС С. В. Филатова, —  мы реши
ли сажать кукурузу в заранее на
резанные бугорки. Они нарезаюТІя 
на равном расстоянии друг от друга, 
и это облегчает механизированный 
уход за посевами даже до появления 
всходов. Корневая система растений 
в бугорках, хорошо обогреваемых, 
лучше развивается.

В бригаде заготовлены семена 
двух сортов «стерлинг» и «воронеж- 
ский-80». Первый из них дает мно
го зеленой массы, но початки вызре
вать не успевают. Второй, наоборот, 
дает низкие стебли, зато с початка
ми. Для того, чтобы получить и зе
леную массу, и созревшие початки, 
С. В. Филатова решила смешать се
мена и закладывать в каждый буго
рок по зерну того и другого сорта.

Стремясь ускорить всхожесть се
мян, кукурузоводы еще в прошлом

году применили особый способ их 
предпосевной обработки. За несколь
ко часов до посадки мешки с зерном 
опускали в раствор молибдена. Пос
ле этого в почву сажали семена во 
влажном состоянии и сравнительно с 
высокой внутренней температурой. 
Всходы появлялись значительно бы
стрее. В этом году часть посевов ре
шено провести семенами, обработан
ными не молибденом, а янтарной кис
лотой: опыты показали, что она еще 
больше ускоряет всхожесть.

В минувшем году кукурузоводы 
бригады С. В. Филатовой получили с 
каждого из 26 гектаров по 1.160 
центнеров зеленой массы и початков 
в молочно-восковой спелости.

Нынче площадь под кукурузу ре
шено увеличить до 35 гектаров и 
вырастить по 1.200 центнеров зе
леной массы с созревшими початка
ми. Это очень ответственное обяза
тельство, но бригада уверена, что 
оно будет выполнено.

Райком КПСС рекомендовал куку
рузу в районе на площади 1.500 
гектаров посадить в бугорки, пол
ностью механизировать уход за по
севами.

Соревнование районов на севе
На 24 мая соревнующиеся районы имеют 

следующие показатели
( в п р о ц е н т а х  к  п л а н у  )

пышкино-лсиновскии ЗЫРЯНСКИЙ ТРОИ
95 Посеяно яровых всего — 92 88

100 В том числе льна — 82 92
78 Сахарной свеклы — 53 31
11 Кукурузы — 2 15

ВАКЧАРСКИЙ ПАРБИІ
90 Посеяно яровых всего 83
58 В том числе льна 76
61 Сахарной свеклы
26 Кукурузы 15

УДОБРЕНИЯ—п о д  ПРОПАШНЫЕ 
КУЛЬТУРЫ

ПАРБЙГ. (По телефону). 19 я 20
мая в районе проходил массовый вос
кресник по вывозке удобрений под 
картофель, кукурузу и сахарную 
свеклу. Помощь колхозникам оказали 
работники предприятий и организа
ций райцентра.

В совхозе «Яобеда» за два дня бы
ло вывезено 160 тонн перегноя, в

основном под сахарную свеклу. Все
го в этом совхозе под сахарную свек
лу внесено по 30 тонн перегноя на 
гектар. В колхозах имени Ленина, 
«Искра» вывезено по 148 тонн пере
гноя, в колхозе имени Сталина —  
140 тонн,

В. ХОМЯКОВ.

ПОЛЯ под КУКУРУЗУ  
ХОРОШ О УДОБРЕНЫ

Кукурузовод сельхозартели «Рос
сия» Асиновского района М. А. Гор
бачев решил вырастить по 400 цент
неров зеленой массы «королевы по
лей» с каждого из 100 гектаров. 
Участки под кукурузу подобраны 
лучшие. Половина ее будет посеяна 
по целинным землям, остальная часть 
—  по старопахотным. Но их надо 
было хорошо удобрить. Правление 
колхоза организовало вывозку удоб
рений на поля. Соорудили специаль
ную эстакаду и полностью механи
зировали погрузйу и вывозку пере
гноя на поля.

...Василий Горбачев быстро поста
вил свой «ЗИС» под эстакаду. 
Бригадир тов. Дочкин подал сигнал, 
и бульдозерист Илья Кадушкин, опу
стив стальную лопату, столкнул в 
кузов автомашины кучу перегноя. За 
10 секунд автомашина была нагру
жена, и через минуту В. Горбачев 
уже вез перегной на поля.

Правление колхоза взяло несколь
ко автомашин из Асиновского авто
хозяйства. Шоферы тт. Гедерс, За
харов, Вышегородцев работали без 
устали, делали в день по 18— 20 
рейсов, доставляя на кукурузные 
поля по 70— 80 тонн перегноя каж
дый.

Шефы —  коллектив Мнтрофанов- 
ской РТС —  послали на вывозку пе
регноя пять шоферов с автомашина
ми. Таким образом, за 4 дня на по

ля было доставлено более 2.000 
тонн перегноя.

—  Теперь мы уверены, что высо
кий урожай кукурузы вырастим, — 
говорит председатель колхоза тов. 
Семененко. —  Затраты на удобре
ния «королева полей» окупит с лих
вой.

На снимке: погрузка перегноя б 
автомашину бульдозером в колхозе 
«Россия» Асиновского района.

Текст и фото В. Лапенина.

Коллектив Рыбаловского совхоза 
решил в этом году посеять 1.000 
гектаров кукурузы и получить уро
жай не менее 450 центнеров зеленой 
массы с каждого гектара.

Как же организована борьба за 
выполнение этого обязательства? 
Картина оказалась неутешительной,

...Поле, отведенное под кукурузу 
на центральной ферме совхоза, ров
ное. Есть новая навесная сеялка 
СКГН-бА. Но здесь кукурузу сеют 
рядовым способом.

Такую же картину мы наблюдали 
и на Кудринской ферме.

Выходит, здесь игнорируют 
одно из главных условий успешной 
борьбы за получение высокого уро
жая кукурузы ^  квадратно-гнез
довой сев.

Положение усугубляется еще і  
тем, что и качество сева низкое. Вот 
что мы видели на лавровской ферме. 
Поле, где посеяли кукурузу, усеяно 
зерном.

—  Почему семена лежат на по
верхности? —  спрашиваем управ
ляющего фермой тов. Емельянова.

—  Оплошка вышла... Высеваю
щий аппарат оказался неисправным, 
—  ответил он.
' Час назад главный агроном сов
хоза тов. Кожемяков уверял, что на 
центральной ферме ядохимикаты 
имеются в достаточном количестве.

Открываем банки с семенами у 
сеялки, на которой работает тов. 
Суглобов. Семена не опудрены гекса
хлораном.

—  Почему?
У нас нет ядохимикатов] —  

ответил агроном тов. Маков.
Проверяем норму высева. Оказы

вается, сеялка не отрегулирована на 
правильный высев зерен.

На ряде ферм возделывание куку
рузы обезличено.

---------Завершили---------
сев сахарной свеклы

КОЖЕВНИКОВО. (По теле
фону). 8 колхозов района вы
полнили обязательства по посе
ву сахарной свеклы. В колхозе 
«К новым победам» посеяно 30 
гектаров сахарной свеклы, име
ни Ленина — 65 гектаров, «За
веты Ленина» — 40 гектаров.

136 гектаров свеклы посеяно 
в колхозе имени XX I съезда 
КПСС.

В. КОРНЕЕВА.

Напрасно мы старались погово
рить о качестве сева с кукурузово
дами центральной фермы тов. Петро
вым и Кудринской —  тов. Заярным. 
Они кукурузу не сеют. Эту работу 
выполняют другие механизаторы. 
Быть может, звеньевые контролиру
ют их работу? Нет. Тракторист 
центральной фермы тов. Суглобов 
засеял 7 гектаров кукурузы с за
ниженной нормой высева, а звенье
вой тов. Петров даже не поинтере
совался, как идут у него дела.

Все эти факты можно объяснить 
только недооценкой квадратно-гнез
дового способа сева со стороны руко
водителей совхоза.

—  Почему же вы сеете кукурузу 
рядовым способом, когда у вас есть 
все возможности сеять ее квадратно-
гнездовым.'9 __ спрашиваем управ
ляющего центральной фермой тов. 
Овчинникова.

Квадраты не получаются...
—  А новой навесной сеялкой по

лучать квадраты пробовали?
Тов. Овчинников ничего не отве

тил.
Как видно, т. Овчинников и не 

пытался организовать обучение ку
курузоводов технологий квадратно- 
гнездового способа сева. И так на 
многих фермах Рыбаловского совхо
за.

—  Не успели обучить людей, 
квадраты не получаются, поля не
ровные, —  такими отговорками от

делывается от квадратно-гнездового ■ 
сева главный агроном совхоза тов. 
Кожемяков.

В роли постороннего наблюдателя 
оказался секретарь парткома тов. 
Крысин. Парком совхоза не борется 
за то, чтобы вести сев кукурузы 
квадратно-гнездовым способом, не 
организует внедрение передового, 
опыта. А он в совхозе есть. Кукуру
зовод нелюбинской фермы тов. Ко- 
зырский решил в этом году полу
чить урожай по 600 центнеров ку
курузы с гектара. И он делает все 
для того, чтобы сдержать свое слово. 
Тов. Козырский намерен сеять куку
рузу только квадратно-гнездовым 
способом, хорошо отрегулировал се
ялку.

Руководители совхоза хорошо под
готовили земли под посевы кукуру
зы. А вот к квадратно-гнездовому 
севу ее —  главнейшему ус
ловию получения высокого урожая 
«королевы полей» —  здесь повер
нулись спиной. Это вопиющая 
ошибка.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»:
A. ЖУРАВЛЕВ, заведующий 
Лавровской начальной школой, 
агитатор лавровской фермы;
B. ИВАНОВ, тракторист;
Е. ПЛОТНИКОВА, учетчик не
любинской фермы; В. Матыскин, 
тракторист центральной фермы 
Рыбаловского совхоза; Г. КРАС- 
НОВЕЙКИН, наш корр.

С в е к л а  п о с е я н а
ПЫШКЙНО-ТРОИЦКОЕ. (По теле- 

фону). Свекловоды колхоза имени I 
Крупской 22 мая закончили сев са- J

харной свеклы. Ее посеяно 16 гек
таров.

Звеньевые тт. Москвичев и Степи- 
чева приступили к  севу кукурузы.

П а л к и  в к о л е с
КРЙВОШЕИНО. (По телефону).

Звеньевой кукурузоводческого звена 
колхоза «Ясный путь» П. Либрихт 
решил получить не менее 400 цент
неров зеленой массы кукурузы с гек
тара. Но это обязательство постав
лено под угрозу срыва: правление
колхоза не .оказывает помощи куку
рузоводу. Надо было обязательно вы
везти на поле в 15 гектаров 150 тонн 
перегноя. Здесь земля хуже, чем на 
других полях. Тов. Либрихт просил

председателя т. Василькова помочь 
ему. Председатель заявил, что нет 
транспорта. А ведь в колхозе есть 
бензовоз, и шофер Н. Рыбалкин, 
сняв цистерну, возит на нем дрова 
себе и другим колхозникам.

Тов. Васильков не по-партийному 
относится к возделыванию кукуру
зы, вместо помощи вставляет куку
рузоводу палки в колеса.

В. КОРШУНОВ.

Сельский Совет -  организатор 
соревнования на весеннем севе

На территории нашего сельского 
Совета расположены два колхоза — 
имени Ленина и «За власть Советов».

До начала весенне-полевых работ 
комиссия сельского Совета, возглав
ляемая председателем сельскохозяй
ственной комиссии сельсовета депу
татом Н. Андреевым и членом испол
кома сельсовета А. Леоновым, прове
рила готовность бригад колхозов і 
весеннему севу.

Итоги работы комиссии были об
суждены на сессии сельского Сове
та.

Депутат сельсовета врач тов. Елец
кий произвел медицинский осмотр 
механизаторов колхозов. Был состав
лен план медицинского обслуживания 
колхозников на весеннем севе.

Проверяем 
качество 

полевых работ ЗДЕСЬ ВОЛЬГОТНО БРАКОДЕЛАМ
КОЛПАШЕВО. (По телефону). За

тягивают сев на многих фермах Ча- 
жемтовского совхоза.

...Полевой стан старо-коротКинской 
фермы. У березового околка стоят 
два трактора, три сеялки, плуги.

—  Вышли из строя сеялки, ре
монтируем, —  огорченно замечает 
управляющий фермой тов. Маланин.

К полудню механизаторы начали 
крепить привезенный из кузницы 
сцеп для двух сеялок. Механизаторы 
все делали не спеша.

—  Я уже сегодня четвертый раз 
пообедал, —  пооткровенничал трак
торист тов. Бояршин. —  Пойдем еще 
чайку попьем.

Напившись чаю, тов. Бояршин по
вел сеялку на полосу. Но у семенно
го склада сеялку остановили, еще 
раз перекурили, потом загрузили зер
но и стали расспрашивать, где сеять 
пшеницу.

Не успел агрегат скрыться за пово
ротом, как на полевой стан прибыл 
тракторист тов. Колобов, ведя на бук
сире сломанную сеялку. Диски были 
забиты землей, четыре передних дис
ка погнулись, не хватало двух се
мяпроводов. Но на это никто не обра
тил внимания. Сеяльщик тов. Егоров 
кивнул лишь на ходовое колесо:

—  Барахлит, постукивает.
Механик тов. Карташов удрученно

пожал плечами. Возле, сеялки собра
лись почти все обитатели культстана. 
Стали искать домкрат, снимать ко
лесо, советовать.

Наконец, кто-то подал разумное 
предложение:

—  А пока Колобов пусть сеет на
весной сеялкой.

—  И то правда. —  спохватился 
тов. Маланин. —  цепляй резервную.

Колобов поехал. Но через час он 
снова вернулся на полевой стан.

—  В чем дело?
•— В пути потеряли цепи.

—  Ну, не везет, —  огорченно 
вздохнул тов. Маланин. —  Где их 
теперь найдешь? А запасных-то нет.

I I  снова рядили, судили, с какой 
машины снять цепи.

Тем временем из-за нехватки семян 
встал посевной агрегат тов. Боярщи
на.

Этот эпизод из жизни старо-корот- 
кинских мехаігазаторов —  не исклю
чение. Сеялки используются здесь 
лишь на 50— 60 процентов мощно
сти.

Дирекция совхоза мало оказывает 
помощи отстающим, непродуманно 
использует технику. На четырех 
фермах, где уже посеяли зерновые 
культуры, сеялки стоят без дела, в 
то же время на клюквинской. ctapo- 
короткинской и других фермах сев 
задерживается.

Чувствуя, что лучшие сроки ухо
дят, в совхозе не стали обращать 
внимания на качество работ.

На той же старо-короткинской фер
ме при пахоте допускаются большие 
огрехи, оставляются недопаханными 
большие клинья. У двух сеялок не 
хватает нескольких семяпроводов. 
При выезде на сев пшеницы в первой 
секции ящика сеялки осталось много 
невысеянного овса, но его смешали с 
семенами пшеницы. И все это дела
лось на глазах у тов. Маланина.

Золотая стежка незаделанных се
мян тянется там. где работает сеяль
щик тов. Егоров. Человек он опыт
ный, Откуда же у него такое равно
душие к  качеству работы?

—Спешить надо, опаздываем, — 
поясняет тов. Егоров. —  За качество 
с нас меньше спрашивают.

На фермах совхоза мы не встрети
ли ни одного общественного контроле
ра за качеством полевых работ.

•— Да. зачем они нам, обществен

ные контролеры! —  заявляют управ
ляющие фермами. —  Сев идет хоро
шо, придираться не приходится.

Подобные заявления можно услы
шать не только от управляющих 
фермами. Успокаивают себя и глав
ный агроном тов. Маккавеева, пред
седатель рабочего комитета тов. 
Трифонов и директор совхоза тов. 
Карпачев.

^А следы бракодельства можно 
встретить не только у механизаторов 
старо-короткинской фермы, но и на 
других фермах.

На суготской ферме у сеялки тов. 
Яштыбаева не работают четыре дис
ка. Сеяльщик тов. Беркутов заделы
вает семена без учета рельефа паш
ни: где бугор, там семена ложатся в 
почву на глубину до 20— 25 санти
метров. где лощина, там диски агре
гата едва касаются поверхности зем
ли. Большие огрехи, недосевы при 
поворотах трактора допускают меха
низаторы из Колпашевского профтех
училища: часть семян остается на 
поверхности почвы.

В первые дни сева механизаторы 
частично применяли прикатывание 
почвы. Теперь этого не делается. 
Почва под посев обрабатывается 
плохо.

На абрамкинской ферме допускают
ся посевы по плохо прокультивиро
ванной почве. Недалеко от культста
на тракторист тов. Трясин сеял горох 
на такую глубину, что у сеялки от 
перенапряжения вышли из строя два 
диска. Один из них пришлось сроч
но заменять.

На фермах совхоза сев ведут не
протравленными семенами.

С центральной усадьбы в поселке 
Чажемто десятки центнеров семян 
вывозятся на фермы совхоза. На,

вопрос, почему зерно не протравли
вается. заведующий базой тов. Бай- 
кин ответил коротко:

—  Такой команды не поступало. 
Семена только завезли, возиться с 
ними некогда.

Зерно завезли две недели назад. За 
это время можно было протравить 
семена. Но дело застопорилось из-за 
от^рутствия подтоварника. Рядом же 
пустуют большие склады хлебопри
емного пункта, где можно было пол
ным ходом развернуть протравли
вание семян.

Это, конечно, правильно, —  
соглашается тов. Байкин, —  да у нас 
нет ядохимикатов. Сегодня одну бар
ж у семенной пшеницы отправили в 
Сугот. там наверняка их будут про
травливать.

Тов. Байкин просчитался: в Суго- 
те семена пшеницы выгрузили на 
землю и прямо с пристани непро
травленными засыпали в сеялки.

Прибывшие сюда директор совхоза 
тов. Карпачев. его заместитель тов. 
Соболь только повозмущалйсь боль
шой засоренностью привозных семян, 
но не приняли мер к  их протравли
ванию.

В дни сева в Чажемтовском совхо- 
че часто бывают члены бюро Колпа
шевского горкома КПСС. Бывая на 
полях, они, безусловно, сталкивались 
с фактами плохого качества полевых 
работ и, конечно, хорошо были осве
домлены, что на всех фермах сев ве
дется непротравленными семенами. 
Но всем этим фактам не дается 
принципиальной оценки. Вопрос о 
качестве сева ни на бюро горкома 
КПСС, ни на исполкоме районною 
Совета, ни в партийном комитете 
совхоза не обсуждался. Ни один 
бракодел не наказан.

С. КЫТМАНОВ.

Для организации социалистическо
го соревнования на весеннем севе при 
сельсовете была создана комиссия под 
руководством члена исполкома тов. 
Семенова. Были учреждены переходя
щие красные знамена сельсовета 
лучшему коѵчхозу. лучшей .бригаде, 
переходящие флажки лучшему шо
феру, лучшему сеяльщику,

С начала полевых работ знамя 
сельсовета удерживает колхоз имени 
Ленина. Знамя передовой бригады 
сначала было вручено третьей бри
гаде колхоза имени Ленина, а за
тем ■— колхозникам второй брига
ды этого же колхоза.

С первого же дня весенне-полевых 
работ депутаты н активисты сель
ского Совета взяли под контроль ка
чество работ. В четвертой бригаде 
депутаты обнаружили, что трактори
сты Александр и Иван Кондрат плохо 
заделывали семена. Факты бракодель
ства были обсуждены на заседании 
правления колхоза имени Ленина. 
Бракоделов заставили переделать ра
боту, о решении правления колхоза 
рассказали в других бригадах.

В первой бригаде из-за недостат
ка сеяльщиков допустили простои 
тракторов. Депутаты вмешались а 
помогли подобрать людей.

Из 23 депутатов сельского Совета 
14 человек в дни сева непосредствен
но трудятся в поле. Многие из них 
своим личным примером увлекают 
колхозников. Например, комбайнер 
депутат С. Петров на сеялке выпол
нял сменные нормы на 120 процен
тов при высоком качестве работ. Под 
стать ему работал сеяльщиком и дру
гой комбайнер —  депутат А. Буэль. 
Хорошо трудилась на подвозке семян 
председатель поселкового комитета
A. Аникина.

Депутаты В. Баранова. С. Новиков,
B. Абрамов и другие зарекомендова
ли себя умелыми агитаторами.

Доярка —  депутат У, Кучерова в 
дни сева провела большую работу 
среди домохозяек, чтобы привлечь их 
к  участию в полевых работах. Меди- 
щшская сестра —  депутат Т. Чере
пова контролировала работу поваров, 
по.чогала соблюдать санитарную куль
туру на полевых станах. Продавец—  
депутат А. Петрова организовала 
продажу необходимых товаров в поле.

Работа депутатов и активистов 
способствовала успешному ведению 
полевых работ. Сейчас оба колхоза 
закончили сев зернобобовых, ведут 
сев кукурузы и других культур.

И. МОИСЕЕВ, 
председатель Ювалинского сель
ского Совета Кожевниковского 
района.
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НА ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫХ ПАРТИІ^НЫХ 
СОБРАНИЯХ

ДОХОДИТЬ до КАЖДОГО
Несколько часов ндет отчетно-вы

борное партийное собрание вагонного 
депо станции Томск-П, а число жела
ющих выступать не убывает.

Коллектив депо боретсА за бвавие 
предприлтия коммтйяепгчейКого тру
да  ̂ В апреле этого годащеху ремонта 
оборудования присвоено звание Кол
лектива коммунистического труда. 
Двадцати рабочим присвоено звание 
ударника коммунистического труДа.

Коллектив предпряэтйя выполнил 
четырехмесячньій план на 105,5 про
цента.

Однако основное внниание комму
нисты правильно сосредоточили на 
недостатках, на нерешенных вопро
сах. неиспользованных резервах.

Если в отчетном докладе, с кото
рым выступил секретарь партийного 
бюро тов. Разживин, прозвучала Не
которая самоуспокоенность, то мно
гие коммунисты в своих выступлени
ях серьезно поправи.іи его.

На предприятии не изжита штур
мовщина. Последствия ее хорошо по
казал в своем выступлении тов. По
номарев, председатель комиссии 
партийного контрола за качеством 
работ.

При проверке одного из готовых 
к эксплуатации пассажирских ваго
нов оказалось 28 недоделок. А ведь 
бригаду, работавшую на ремонте это
го вагона, возглавляет мастер комму
нист тов. Карпенко. Было нема.іо 
случаев, когда по вине работников 
пункта технического осмотра уже в 
пути следования поездов отцепЛяли 
вагоны из-за технических неисправ
ностей. Только в этом году со стан
ции Тайга было возвращено 19 не
исправных вагонов.

Партийное бюро, говорит Уов. По
номарев, должно решительно бороть
ся с бракоделами.

В депо проделана определенная ра
бота по механизации производствен
ных процессов. Но многие вопросы

Семинар
на строительной 

площадке
Томский городской комитет 

партии провел семинар с секре
тарями й&ртийных opraHHSAUHfh 
начальниками управлений, уча
стков н старшими прорабами 
строительных организаций Том
ска.

Участники семинара побыва
ли на сУроительшах площадках 
строительного управления
ГРЭС-П, ознакомились со стро
ительством жилья поточньпя ме
тодом из золоблоков в районе 
поселка Степановка, с промыш
ленным строительством, котель
ным, машинным залами и раз- 
грузоустройством на станцгігі 
ГРЭС-П.

Опытом работы с кадраАш на 
семинаре поделился той. Ёори- 
сов. Секретарь парторганизации 
управления тов. Лукьянов рас
сказал о работе с молодыми 
коммунистами. О воспитатель
ной работе на строительной 
площадке и о роли партгруппы 
в выполнении государственного 
плана рассказал начальник згча- 
стка 1 тов. Чечин.

На семинаре высТуйил брига
дир ко.мплексной бригады тов. 
Зудов, работники треста 97 
тт. Оводов, Трубачев, секретари 
парторганизаций строительных 
организаций тт, Колбасов, Сид- 
нев,

В. БЕЛБВСКИИ.

Л Е Т Н Я Я
Т О Р Г О В Л Я

В центре города Томска, на
против здания облисполкома, 
открыты павильоны горпромтор
га летнего типа. Павильоны 
специализированы: в одних про
дают спортивные товары, в 
других — игрушки, в третьих— 
головные уборы и т. д. Торгов
ля ведется с открытой выклад
кой товаров.

Скоро начнет работать па
вильон, в котором будут прода
вать горячее кофе в кондитер
ские изделия, рядом установят 
столики.

Намечено построить павиль
он продажи товаров для детей.

Фото в. Ивановой,

ЧЕЛОВЕКА
внедрения нового оборудования, ме
ханизации трудоемких работ реша
ются Медленно.

—  Начато было у нас хорошее де
ло. говорит тов. Цыров, —  наве
ли мы «книгу рабочей смекалки». 
Внесено в нее было 46 рационализа
торских предложений. Принято Из 
них 29. а внедрено —  ни одного. За 
целый год в коллективе не проведено 
ни одного собрания рационализато
ров, Партийно? бюро, секретарь тов. 
Разживин неоперативно решали воп
росы технического прогресса, не всег
да внимательно относились к  предло
жениям и замечаниям членов ко.мис- 
сий партийного контроля.

Многие недостатки в работе ко.1- 
лектива явились результатом серьез
ных упущений в организации массо
во-политической работы. В депо еще 
не изжиты нарушения трудовой дис
циплины.

О необходимости усиления воспи
тательной работы в коллективе гово
рили почти все выступавшие на соб
рании. ’

В депо большая партийная орга
низация —  100 человек. А многие 
ли коммунисты являются агитатора
ми, пропагандистами? Да, здесь есть 
коммунисты, умело руководившие 
кружками сети партийного просвеще
ния. выступающие перед рабочими с 
лекциями, докладами. Это тт. Торо
пов, Пимоненко, Завьялов, ЮрастоВ. 
Четвертков, Станков.

Но многих из коммунистов, особен
но руководителей депо, членов пар
тийного бюро, редко увидишь среди 
рабочих с газетой или журналом в 
руках, за непринужденной беседой.

Сейчас в работе агитколлектива— 
затишье. Партийное бюро слабо на
правляло работу агитаторов, мало 
учило их. Ведь даже об известном 
всей стране почине серпуховчан В 
вагонном депо и речи не веДі'т.

•— Читали, знаем, слышали, •— 
fOBopHT Тов. Разживин. —  А людям 
об этом не рассказали.

—  В депо есть красный уголок,— 
Говорит тов. Карев. —  Но рабочие 
здесь собираются редко, только по

торжественным случаям.
Красный Уголок не ис- 
по.тьзуется для проведе
ния интересных массо
вых мероприятий, для 
проведения бесед.

Тт. Станков. Поздня
ков и другие говорили о 
том. что массово-полити
ческая работа в коллек
тиве носит неконкретный 
характер, партийное бю
ро в воспитательной ра
боте не доходит до каж
дого человека.

Об улучшения вос
питательной работы в 
коллективе, —  Сказал 
тов. Станков, —■ мы го
ворим на каждом собра
нии, принимаем реше
ния, пишем протоколы, а 
повседневной, конкрет
ной работы с людьми ве
дем мало.

^  Пройдите по мно
гим нашим цехам. —  
говорит тов. Пимоненко,
—  и вы не узнаете из 
наглядной агитации, за 
что борется тот или иной 
коллектив. участок, 
бригада. Не узнаете, кто 
сегодня впереди, кто отстает, что 
предпринято в отношении нару
шителей трудовой дисциплины, бра
коделов.

—  Партийное бюро мало уделяло 
внимания работе с молодежью, 
сказали тт. Капіиро и Родионченко. 
— Руководители депо, члены бюро 
да и многие коммунисты не бывают в 
клубе, в саду, на комсомольско-моло- 
дежнЫх вечерах, где собирается мо
лодежь.

Партийное собрание прошло при 
высокой активности ко.ммуяистов. 
Собрание дало наказ новому составу 
бюро усилить массово-политическую 
работу, мобилизовать коллектив на 
досрочное выполнение обязательств в 
честь XXII съезда партии.

Т. ЮРЬЕВА.

Решений йтйрскбго Пленума 
ЦК КПСС— в жизнь!

Ч т о  н а м е т и л и —

Хороших результатов в дни 
предсъездовской вахты добива
ются птичницы Корниловского 
совхоза Томского района. Не
большой коллектив птичниц 
корниловской фермы совхоза, 
где старшей птичницей работа
ет Евгейня Иосифовна Катана- 
хова, в первом квартале этого 
года выполнил почти три ивар- 
тальных плана продажи яиц го
сударству. Отлично потруди
лись птичницы н в апреле. Еже
дневно они сдавали по 4,5—5 
тысяч янц.

в  совхозе хорошо сохраняет
ся молодняк птицы январского 
выводка. Е. И. Катанахова с 
начала года получила #Ьдьше 
50 яиц от каждой несушки, в 
том числе в апреле — по 13,4 
яйца. Е. И. Катанахова заняла 
одно из первых мест в соревно
вании птичниц района.

На снимке: старшая птичница 
Корітловского совхоза Томско
го района Евгения Иосифовна 
Катанахова.

Фото Ю. Сорокина.

Все резервы—в действие

Это можно сделать
Мощное дыханйе tex- 

Еического прогресса мы 
постоянно чувствуем на 
каждом участке нашего 
завода. Многое изменилось, например, 
за годы семилетки в нашем цехе 
шахтных кабелей. Появились мощ
нейшие агрегаты непрерывной вул
канизации, установлены усовершен
ствованные крутильные и другие ма
шины, все больше становится средств 
автоматизации. Многие усовершенст
вования сделаны руками рабочих и 
Инженерно-технических работников 
цеха. В гіх творческом отиошении к 
делу очень ярко отражается хозяй
ская заинтересованность Трудящихся 
в постоянном совершенствовании 
производства.

Особенно ярко проявляется эта 
творческая активность в этом году. 
Коллектив цеха стремится порадовать 
XXII съезд КПСС новыми успехами в 
борьбе за технический прогресс^

До начала этого года ошлангован- 
ный на агрегатах непрерывной вул
канизации кабель принимался на 
специальные барабаны, так называе
мую машинную тару, с которых затем 
на специальных станках перематы
вался На другие барабаны, так назы
ваемую складскую тару. На перемотке 
кабелей в каждую смену было занято 
три чеѵтовека. Машинная тара быстро 
приходила в негодность, щепы от нее 
захламляли цех. А стоимость одного 
барабана немалая —  30 рублей. Дол
гое время перемотка считалась неиз
бежной операцией. Паши новаторы 
производства решили доказать обрат
ное. Старший мастер цеха В. Я. Обме
нов, старший технолог В. И. ДиИу- 
ноѣ, бригадир агрегата Непрерывной 
вулканизации И. А. Саломахо, меха
ник А. А. Романчуков и другие раз
работали и внедрили такие конструк
торские изменения агрегата, которые 
позволили ликвидировать намотку 
кабеля на машинные барабаны как 
отдельную технологическую опера
цию. Теперь почти весь оШлангован- 
ный на агрегатах непрерывной вул
канизации кабель сразу принимается 
на складские барабаны, минуя пере
мотку. Высвобождено '6 перемотчи
ков, в течение года будет сэкономле
но 23 тысячи рублей. Во внедрении

в каждом цехе
этого ценного предложения активно 
участвовали не только его авторы, а 
и бригадиры других агрегатов В. Аба- 
тулин, В. Зуев и другие.

Недавно мы освоили изготовление 
экранированных шахтных кабелей, 
отличающихся высокими технико- 
экономическими показателями. С 
большим нетерпением ждут нашу но
вую продукцию шахтеры. Но много 
экранированных кабелей шло в брак. 
Чаще всего не выдерікивали испыта
ния вспомогательные жилы, на 
скрутке которых накладывается 
экран из полупроводящей резины. 
Пробои проходили на экран.

Над решением этой проблемы би
лись всем цехом. Наконец, решено 
было изменить конструкцию кабеля: 
по скрутке вспомогательных жил да
ли поясную изоляцию. Введение это
го элемента вдвое уменьшило число 
неисправных кабелей, позволит сэко
номить около 6 тысяч рублей в год. 
Наложение поясной изоляции совме
щено с другой операцией —  наложе
нием экрана и не требует дополни
тельных производственных мощно
стей. Хорошо освоил эти совмещен
ные операции обмотчик В. Площик.

Усовершенствуя оборудование, ра
ботники цеха постоянно заботятся об 
улучшении организации труда. Много 
ценных предложений в этом яаіправ- 
.тении внесли рабочие.

Раньше, например, на участке 
крутильных шестифазных машин 
каждую машину обслуживал один 
крутильщик. Когда рабочий отлу
чался для подкатки барабано<в с жи
лой. намотки сердечника и по другим 
неотложным делам, машину приходи
лось останавливать.

Изыскивая резервы для выполне
ния своих обязательств в честь XXII 
съезда КПСС, скрутчики смены ма
стера тов. Никонова тт. Ананьев, Гу
бин и другие решили объединиться в 
бригаду. Теперь крутильные машины 
не останавливаются при отлучке од
ного рабочего —  за ней наблюдают 
соседи. Сообща выполняются наибо
лее трудоемкие операции. Предвари
тельные подсчеты показывают, что

производительность труда в среднем; 
у скрутчиков смены повысилась на 
6 процентов, улучшилось качество 
продукции. По примеру тт. Ананьева. 
Губина и других объединились в 
бригады и скрутчики других смен.

Все шире в цехе распространяется 
движение за переход рабочих на са
моконтроль за качеством своей про
дукции. Первым в цехе на общем 
собрании были вручены личные 
штампы лучшим бригадам опрессов- 
щиков. которьгаи руководят И. Сало- 
махо, В. Зуев и В. Абатулин. Тща
тельно проверив на приемных бараба
нах ошлангованные кабели, бригади
ры ставят на них штамп, а в рабочем 
журнале делают короткую запись: 
«Качество гарантирую». Передовые 
бригады настойчиво борются за вы
сокое качество. С того момента, как 
они перешли на самоконтроль, каче
ство изделий не только не ухудши
лось, а непрерывно улучшается. Вы
свободившиеся после внедрения пере
дового метода контролеры направле
ны на другие участки и к  станкам.

Недавно в цехе родилось еще одно 
доброе дело.

Узким местом в цехе является уча
сток обмотки изолированных жил. 
Еще полгода назад рационализатор 
нашего цеха М. Таренков подал цред- 
ложенне разгрузить обмоточную ма
шину за счет совмещения обмотки 
жил тяжелых шланговых кабелей с 
оплеткой их на оплеточных маши
нах. Но предложение это долго не 
внедрялось. Конструкторское бюро за
вода из-за большой перегрузки не 
смогло вовремя разработать черте
жи. Тогда в цехе было решено соз
дать общественное конструкторское 
бюро. В него вошли специалисты 
различных служб, новаторы произ
водства. Это сразу ускорило дело.

С помощью общественного конст
рукторского бюро рационализаторы 
внедрили несколько ценных предло' 
жений, направленных на улучшение 
конструкции трех монтируемых в це
хе оплеточных машин и другого обо
рудования.

Сделанное нами в цехе в послед
ние месяцы —  только часть боль
ших работ, которые предстоит выпол
нить в ближайшее время. Сделано 
пока еще мало. Но нас радует дру
гое —  с каждым днем ширится чис
ло активных борцов за технический 
прогресс, растет их творческая ак
тивность. А это значит, что и другие 
большие проблемы технического про
гресса будут успешно решены в на
шем цехе.

То. что делается у нас. можно сде
лать в каждом цехе. Для этого нуж
но только организовать людей, а же
лания улучшить свое производство, 
поднять производительность труда 
—  им не занимать.

И, СТАРЦЕВ, 
технолог цеха шахтных 

кабелей завода «Томкабель».

Днввнин соревнования 

малых номпленсных бригад

Вперед выходит 
бригада Алексея 

Калюжного
Во второй десятидневке мая пер

венство в областном сорёвновании 
механизаторов на лесозаготовках за
воевала малая комплексная бригада 
каргасокского тракториста Алек
сея Калюжного. При норме 
39 кубометров бригада на тракторе 
ТДТ-40 ежедневно заготавливала, 
трелевала и отгружала крупными па
кетами по 100— ІЮ  кубометров 
древесины, вьшолняя сменные зада
ния На 271 процент! Высокой выра
ботки добились й другие комплексные 
бригады Сангальского лесопункта 
Каргасокского Леспромхоза. 131 ку> 
бометр леса в смену при норме 50 
заготавливала й отгружала на нйж- 
нйй склад бригада Василия Мытни- 
ченко. На 240 процентов выполняли 
сменные нормы Александр Киреев и 
его товарищи по бригаде.

Во второй декаде мая высоких по
казателей добились малые комцпекс' 
ные бригады Ивана Ковалева <Пыш- 
кино-Троицкий леспромхоз), Виктора 
Лузина (Белоярский леспромхоз). 
Виктора Мельникова (КаргасокскИй 
леспромхоз), Ивана Манима (Пышки- 
но*Троицкий леспромхоз). На валке, 
трелевке и погрузке леса крупными 
пакетами Они перевыпо.чняли смей- 
ные задания на 20— 35 процентов.

Па валке и трелевке древесины 
(без погрузки крупными пакетами) 
на Первом месте комплексные брига
ды Василия Полякова из Асиновско- 
го леспромхоза и Михаила Литвинен- 
но из Пышкйно-Троицкого леспромхо
за. При норме 60 кубометров эти 
бригады каждую смену на тракторе 
ТДТ-60 заготавливали и трелевали 
на верхний склад по 94 кубометра 
леса, выполняя задания на 156 про
центов.

На 136— 150 процентов выполня 
ли сменные нормы бригады Василия 
Бражко (Лайский леспромхоз). Ми 
хайла Головнина (Тимирязевский лес
промхоз). Павла Устинова и Григория 
Бочарова (Пышкино-ТрОиЦкий лес 
проМхоз), Ивана Стафеева (Тимиря
зевский леспромхоз).

Обсуждая решения янѳар- «  «я ж
ского шенума ЦК КПСС, F * || I I C J  Т І шЛ |V | 
колхозники нашей Селѣібзар- т  ш т  ш  т  л  л
тели поставили перед собой 
цель —* покончить с оТбтаванием 
ЕсеК отраслей общеётвенного Хо
зяйства.

Члены комплексных бригад (а у 
нас и і  Три) фешили в нынешнем го
ду продать государству 765 центне
ров мяса при плане 600 Центнеров, 
молока —  2.200 центнеров при пла
не 2.000 центнеров, надоить на каж
дую фуражную корову по 2.200 ки
лограммов молока, продать сверх 
плана 8.000 яиц.

Бот как мы начали борьбу за вы
полнение обязательств третьего Тода 
семилетки.

Прежде всего, разработали йоквар- 
тальные задания по производству и 
Продаже государству сеЛьбкоХозИйсТ- 
йеНных йроДуятов. Партийная орга
низация позаботилась о наглядной 
агитации. Это тоже иМееТ свое зна
чение. Куда бы ни пришел колхоз
ник —  на ферму, в библиотеку, в 
клуб, в контору правления^—  всю
ду яркие красочные плакаты И ло
зунги напоминают еМу о принятых 
обязательствах.

Среди бригад, ферм и отдельных 
членов артели развернуто соревнова
ние за досрочное выполнение обяза
тельств.

Квартальный план продажи госу
дарству мяса, яиц и молока выпол
нен. Государству в Первом квартале 
продано З М  центнер молока вместо 
334 по плану, 109 центнеров мяса 
вместо 43 центйеров и 9.500 яиц 
вместо 3.000 по плану.

Если на 1 января 1960 года в кол
хозе было 270 Толов крупного рога
того скота, то на 1 января 1961 го
да —  408 голов.

Еще осенью в комплексных брига
дах 1 и 2 были созданы откор
мочные группы, отобраны лучшие те
лочки для пополнения дойного ста
да. Сейчас на откорме находятся 
100 бьічков-кастратов и 1()0 Те
лочек на племя.

S животноводстве у нас опытные 
колхозники. Замечательно трудится 
доярка первой комплексной бригады 
Эмилия Трусе. В сутки она надаива
ет 7—8 килограммов молока на ко
рову. В соревновании ее догоняет 
доярка Елена Лейман. В числе пере
довых идут также доярки 9. Клим- 
сон, Е. Симмер, И. Крейцвальд,
0. Бейбер, Л.; Лейман и другие.

Секретарь комсомольской органи
зации Розалия Ильвес и комсомолка 
Меланнё Керб изъявили желание 
стать доярками. Мы приветствуем их 
инициативу.

Хорошо . работают и телятницы 
Раиса Славкина, Ефросинья Еарват- 
кина, Мария Коновалова, Елена 
Шмидиряева. Их телята дают высо
кие суточные привесы.

Нынче дойное стадо колхоза по
полнится за счет нетелей на 41 голо
ву. 26 нетелей готовим к  отелу.

Правление и партийная организа
ция сделали особый упор на про
изводство свинины. В комплексной 
бригаде іК» 3 создана откормочная 
группа Свиней. За год поголовье сви
ней резко возросло. На 1 января 
I9 6 0  года было 270 свиней, а на 
1 января текущего года —  467, в 
том числе 30 основных свиноматок 
и б8 разовых.

Для работы на свиноферме, где 
Создана откормочная группа, мы по
добрали хорошие кадры. За это дело 
взялись Розалия Переисоп вместе со 
своей матерью и мужем. Члены этой 
семьи делают все сами —  ухажива
ют за свиньями, подвозят к  ферме 
корма и подстилку. Надо отметить 
при этом, что труд на ферме все еще 
ручной. Но эти люди не боятся тру
да, делают все очень добросовестно.

РозаЛия Перенсоя обязалась в 
третьем году семилетки откормить 
500 свиней и продать государству 
400 центнеров свиного мяса, Свое 
слово она держите с откорма уже 
снято и продано государству 116 
свиней. Сейчас у Перенсон на откор
ме более 200 свиней.

Свинарки, ухаживающие за ма
точным поголовьем, обязались нын
че получить по 16 поросят на ос
новную и по 5 поросят— на разовую 
свиноматку с тем, чтобы за год в 
общей сложности получить 805 по
росят. 23 свиноматки опоросились, 
и Мы имеем уже около 200 поро
сят.

Что наметили —  сделаем. Годовой 
план продажи мяса выполним в 
I I I  квартале, а обязательства по про
даже государству яиц —  к  откры
тию XXII съезда КПСС.

Итоги соревнования подводятся ре
гулярно, передовикам вручаем пере
ходящие вымпелы, ценные подарки, 
имена передовиков заносим на Доску 
почета.

Немаловажное значение для об
щего подѣема трудо'вой активности 
имеет и ежемесячное авансиппванйе 
колхозников. Каждый месяц 10 чйс-, 
ла мы выдаем аванс по 20 копеек на 
заработанный трудодень. Кроме то
го, введена дополнительная оплата 
труда колхозникам, перевыполняю
щим плановые задания. Это хороший 
стимул для увеличения производства 
всех видов продукций.

Ю. БРОК —  председатель кол-* 
хоза «Искра» Зырянского рай
она; В. ЗОЛОТАРЕВ —  секре
тарь парторганизации; В. РЫ
БАК —  механик; 3. АЛИКАС —  
свинарка; Э. ЮГАНСОН —  стар
ший бригадир; Э. ЛЕЙТЕН - -  
бригадир комплексной бригады 
№ 3.

На лесосплаве

УСТРАНИТЬ ПРОСТОИ НА 
РЕЙДАХ И ПРИЧАЛАХ

СИБИРЬ ОБНОВЛЯЕТ 
СОРТА

ОМСК, 23 мая. (ТАСС). От Урала 
ДО Байкала высевается яровая пше
ница сортов омской селекции, зани
мающая около трети всех посевов 
этой культуры в стране.

Сейчас на родине прославленных 
«мильгурумов» 321 и 553 —  в Си
бирском научно-исследовательском 
институте сельского хозяйства полу
чен ряд новых сортов, отличающих
ся высокой урожайностью и ранне
спелостью. Среди них —  «эритрос- 
пермум Ѳ» II «лютесценс 907», вы
веденных путем переделки озимой 
пшеницы в яровую. Они переданы на 
государственные испытания. (Строгий 
экзамен проходят и такие новые 
«питомцы» института, как пшеницы 
«сибирячка-1» и «сибирячка-2». 
Последняя уже высевается на тыся
чах гектаров.

—  Главным критерием в работе 
наших селекционеров, —  заявил кор
респонденту ТАСС директор институ
та И. В. Зезип, —  является ука.за- 
ние январского Пленума ПК КПСС о 
создании для Сибири высокоурожаГі- 
ных раннеспелых соіггов. Селекционе
ры проводят много интересных опы
тов. Один из них —  попытка сделать 
более скороспелым известный сорт 
«мйльтурум 321». В институте не
давно выведена кукуруза «ом
ская 2», дающая в Сибири по 30 
центнеров сухого зерна с гектара.

Наряду с созданием новых высоко
урожайных сортов яровой пшеницы 
ученьіе не оставляют мысль дать Си
бири и свою озимую пшеницу, кото
рая переносила бы суровый климат, 
с тем, чтобы убирать ее среди лета.

Идет второй месяц навигации 
третьего года семилетки. На 20 мая 
сплавщиками области пущено в сплав 
3.280 тысяч кубометров Леса, при- 
плавлено к  конечным пунктам и от
гружено потребителям 706 тысяч 
кубометров —  на 380 тысяч кубо
метров древесины больше, чем за 
это же время в прошлом году.

Своевременно закончен молевой 
сплав леса по притокам Чулыма, 
Кети, Чаи, Парабели, Васюгана и 
Тыма. Вся древесина, пущенная в 
сплав, здесь поступила в Эапаня для 
сплотки и погрузки в суда.

Многие коллективы сплавных уча
стков и рейдов широко развернули 
соревнование за Достойную встреЧѴ 
XXII съезда КПСС. Досрочно, 20 мая, 
выполнили месячное задание сплав
щики Усть-ЧулыМской сплавной кон
торы, Парабельского и Томского лес
промхозов. Опережает график постав
ки леса в плотах и судах коллектив 
Нарымской сплавконторы.

Однако некоторые рейды и участ
ки не выполняют установленных 
планов. Сплавщики Каргасокского 
леспромхоза выполнили месячный 
план к 20 мая лишь на 48 процен
тов. На рейдах этого предприятия 
плохо организован труд погрузочных 
бригад, велики внутрисменные про
стои механизмов, плохо организовано 
социалистическое соревнование меж
ду сплавщиками.

Медленно формируют пЛоты на не
которых рейдах НарыМской сплав
ной конторы. На недавно созданном 
Орловском рейде еще не приступали 
к  сплотке древесины, йдесь до сих 
пор даже не установили наплавные 
сооружения. Директор Нарымской 
конторы тоВ. Орлов объясняет это 
тем, ЧТО на рейде негде жить рабо
чим. Но руководители конторы Свое
временно не приняли мер, чтобы от
ремонтировать брандвахту.

Не приступали к  сплотке древеси
ны ва мастерской участке «Мекзыр» 
и некоторых других плотбищах.

Плохо провели первичный сплав 
леса по реке Андарме сплавщики Ча- 
инского сплавучастка. Здесь осталось 
на берегах более 4 тысяч ку 
бометров леса. Необходимо позабо
титься о том, чтобы всю древесину,

оставленную на берегах, доставить 
потребителям.

Много древесины разбросано на * 
поймах реки Чичка-Юл по вине ру
ководителей Чичка-Юльского лесо
пункта Пышкино-Троицкого леспром
хоза. Они не принимают мер, чтобы 
Починить порванную запань, и внбвь 
заготовленный лес уходит вниз по 
реке.

По сравнению с прошлой навига
цией погрузочные рейды в этом году 
повысили темпы отгрузки Леса. Од
нако качество сортировки древесины 
по-преЖнему остается низким. До . 
сих пор на рейдах не установлены 
сортировочные сетки, и Древесина 
сортируется на глазок.

Ниже своих возможностей начали 
навигацию коллективы Томского и 
Асиновского лесоперевалочных и де
ревообрабатывающих - комбинатов. 
Томский комбинат ежесуточно вме
сто 12 тысяч кубометров древесины 
выгружает из воды лишь 3,5—6 ты
сяч кубометров. В результате коМби- 
н р  сдерживает разгрузку барж и 
оборачиваемость их. На Асиновском 
ЛПДК медленно снимают такелаж с 
плотов и несвоевременно доставляют 
его на рейды формирования.

Темпы отгрузки древесины потре
бителям во многом сдерживают реч
ники Обского пароходства. На пере
возку леса пароходство пока поста
вило лишь 60 лесовозов вместо 90 
согласно договору, заключенному 
между речниками и сплавщиками. В 
эту навигацию предстоит перевезти 
в судах 2.603 тысячи кубометров ^ 
Леса. С помощью Мощных погрузоч- ^  ‘ 
ных кранов ПК-10 сплавщики в со
стоянии обеспечить нужные темпы 
погрузки древесины. Однако по вине 
речников многие рейды простаивают 
из-за отсутствия барж и судов. Осо
бенно плохо подаются баржи для по
грузки к  причалам Каргасокского 
леспромхоза, на плотбища Альмяково,
Тургай, Усть-Чулымской сплавной 
конторы. ^

Речники плохо подают суда для 
буксировки плотов со сплавных уча
стков верхнего Чулыма и Кети.

Необходимо шире развернуть ком
плексное соревнование речников и 
сплавщиков, регулярно подводить его 
итоги, ускорить темпы лесосплава, 
организовать четкую работу всех 
рейдов ж причалов.
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На школьные 
темы В УЧЕНИЧЕСКОЙ

п р о и зв о д с тв е н н о й  б р и га д е
в  1957— 1958 учевяош гоху в на

шей школе была создана тченнче* 
скал производственнал бригада. 6 
нее віодилн 73 учащихся восы іы і—  
десятых классов. Сейчас бригада со
стоит из дву.хсот человек.

Б середине учебного года мы Ном- 
плекгубМ б1)игаду. выбираем брига
дира, звеньевых. В каАДом классе, в 
зависимости от Нисла учащихся, соз
даем два— три звена,

І"''ште.тя биологий рассказывают 
учащимся о предстоящих работах, 
обращают их внимание на то, как 
надо гісИользовать знания по биоло
гии па практике.

До 1959 года учащиеся выращива
ли лен на площади 20— 35 гектаров, 
а затеи —  кукурузу, пшеницу, тур
непс.

Мы старались так организовать 
труд» чтобы он принес наибольшую 
пользу колхозу, самим школьникам.

При выращивании льна учащиеся 
выполняли весь цикл рібот. Ребята 
знакомились с сельскохозлйстйенйоГі 
техникоГі, учились водить автомоби
ли, обслуживать движок льнотере
билки.

В прошлом году время подготовки 
почвы и сева совпа.іо с периодом 
производственной практики девяти, 
классников —  будущих механизато
ров сельского хозяйства. Они работа
ли в качестве прицепщиков, помощ
ников TpaKtopHctOB, а некоторые из 
них трудились самостоятельно. Б 
следующем учебном году мы так 
спланируем изучение основ произ
водства, чтобы учащиеся смогли пол
нее использовать полученные на уро
ках знания, работая в производствен
ной бригаде.

Школьники добросовестно относят
ся к  труду. К&к правило, урож&и яа 
участках, где они работали, значи
тельно выше, чем на других. Так, в 
засушливый 1958 год урожаГгаость 
льна в соседних колхозах не превы
шала 2 центнеров с гектара, а в уче
нической бригаде она составила 8.5 
центнера.

В прошлом году колхоз был пре
образован в совхоз «Молчановский^, 
на полях которого и трудится наша 
бригада сейчас.

В этом году технический совет, 
созданный в связи с переходом шко
лы на одиннадцатилетний срок обу
чения, решил создать в производст
венной бригаде звенья свекловодов, 
кукурузоводов, льноводов. Эти звенья 
закрепляются за соответствующими 
совхозными фер.мами.

Бригада нынче взяла обязатель
ство вырастить по десять гектаров 
льна, кукурузы и сахарной свеклы.

Учащиеся вывезли яа поля 110 
тонн пepe^нoя, 50 тонн навоза, 18 
тоня золы. На вывозке удобрений 
особенно хорошо работали десяти
классники Г. Ыосейчук и К. Несте
ров, восьмиклассники Т. Науякин, 
Н. Мбсейчук и другие.

Работают школьники без отрыва 
от занятий по два— четыре часа в 
день. С энтузиазмом трудятся буду
щие механизаторы учащиеся девя
тых, десятых классов А. Власов. 
Н. Стрельников. Н. Юрчук и Г. Мо- 
сейчук. СамоСтодгельно работая на 
тракторе ДТ-20. выделенном совхо
зом дЛя Производственной бригады, 
они сеют сахарную свеклу, кукурузу.

Наши ученики приложат все силы, 
чтобы быстрее завершить сев. выра
стить хороший урожай. Летом они

будут также участво
вать в заготовке кормов.

Создание ученической 
производственной брига 
ды, как показал четы- 
рехлетИйП опыт ее рабо
ты, Полностью себя оп
равдало. Ученики полу
чили возможность более 
основательно изучить 
сельское хозяйство. Это 
помогает им и при изу'
Ченйи школьных пред
метов. Улучшилась дис
циплина учащихся, из
менилось их отношение
к  труду. ТИі?плт.ітиѵн ...........
знают, что никто за них на полях 
бригады работать не будет, поэтому 
с большой ответствепностью относят
ся к  порученному делу.

Правда, ученикам иногда трудно 
совмещать учебу и работу в произ
водственной бригаде. Период убороч
ных работ совпадает с началом учеб
ного года, и в это время случается 
перегрузка школьников. Летом ребя
та на каникулах, поэтому во время 
прополки и обработки всходов.быва
ют затруднения с рабочей силой. Од
нако при хорошей организации работ 
все эти недостатки можно устранить.

Производственная бригада —  удач
ная форма участия школьников в об
щественном труде. Она приносит 
большую пользу учащимся и совхозу. 
Поэтому задача шйбл —  постоянно 
укрепліггь трудовые ученические 
коллективы.

Е. АДРИАНОВ,
заместитель директора по про
изводственному обучению Мол- 
чановеиой средней шквлы.

100 тысяч экспонатов

ПЛОВДИВ ПРИВЕТСТВУЕТ 
СОВЕТСКОГО КОСМОНАВТА

МОСКВА, 23 мая. (ТАСС), бего- 
дйя на Выставке достижений на
родного хозяйства СССР состоя
лась пресс-нонференция, созванная 
дирекцией выставки, І^осударствен- 
ны.м комитетом Совета Министров 
СССР по культурным свЧзям с за
рубежными странами и Московский 
городским отделением Союза жур
налистов. На ней присутствовали 
советские и иностранные журнали
сты.

Директор ВДНХ СССР Б. Н, Бог
дане^ ознакомил собравшихся с 
планом работы выставки в 1961 го
ду. На Выставке достижёгіий народ
ного хозяйства, сказал он, к. на
чавшемуся новому сёзону вйачи- 
тельно обновлены экспозиции. 
Представлено более ста тысяч экс
понатов, характеризующих новей
шие достижения советской науки, 
техники, культуры, передовой опыт 
в различных отраслях народного 
хозяйства, успешное выполнение 
задач первых двух лет семилетки.

Широкое отражение на ВДНХ 
нашло социалистическое соревнова
ние трудящихся за достойную 
встречу X X II съезда КПСС. Спе
циальные стенды Главного павиль
она посвящены Героям Социали
стического Труда, имена которых 
известны всей стране.

ГАСТРОЛИ 
КРАСНОЯРСКОГО 

ДРАМАТИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА

Пресс-конференция 
на ВДНХ СССР

В один И ТОТ же день — 3 июня — в 
Томске гі Красноярске раздвинется теат
ральный занавес й наЧйутсЯ гастроли 
двух театров — томского в Красноярске 
и красноярского — в Томске.

58 лет существует в Красноярске 
краевой драматический театр Имени 
А . С. Пушкина. За эти годы опытный 
коллектив поставил на своей сцене мно
го спектаклей русской, советской и зару
бежной драматургии.

Наш театр систематически обслужива
ет тружеников колхозных Нолей края, 
рабочих и служащих лесной промышлен
ности, жителей Крайнего Севера.

Наши артисты второй раз встретятся 
с томичамиі

На этот раз томичи увидят постановку 
«Третьей патетической» лауреата Ленин
ской премии Н. Погодина. В ролй Влади
мира Ильича Ленина выступит народ
ный артист РСФСР и заслуженный ар
тист Узбекской ССР Н. В. Дубинский.

Мы покаже.м спектакль «ГаМлет» 
Шекспира в постановке главного режис
сера театра С. С. Казимировского.

В репертуаре театра также пьесы
A, Парниса «Остров Афродиты», А . Ка
сона «Третье слово», X. Вуолнйокй «Юс
тина», комедия М. Смирновой и 
М. Крайндель «У себя в плену» и дру
гие.

В спектаклях выступят народный ар
тист РСФСР Н. 3. Прозоров, заслужен
ная артистка РСФСР и Узбекской ССР
B. Я. Романцеза, заслуженные артисты 
РСФСР М. Д. Вольская, А, Е. Сергеев, 
Н. И. Федоров, It. И. Словцов, артисты 
Н. Д. Никифорова, В. Г. Долматова, 
В. М. Казарина, М. С. Озерова, Е. А. 
Федорова, В. И. Кор&ун, Г, В. Меньше- 
нин и другие. В Томск приедут также 
выпускники Московского театрального 
училища имени Щепкина Н. П, Мохов 
и К. А, Вощиков, исполняющие в спек
таклях ряд ведущих ролей.

Артисты театра встретятся с рабочи
ми томских предприятий, участниками 
художественной самодеятельности, дадут 
несколько спектаклей для тружеников 
полей.

Мы с нетерпением ожидаем встречи с 
требовательными томскими зрителями.

Е. ДУМАНИС, 
заместитель директора Красноярского 
краевого драматического театра име

ни А. С. Пушкина.

Экспозиции Главного павильона, 
павильона «Наука» рассказывают 
о замечательных достижениях со
ветской страны в покорении кос
моса, о подвиге первого в мире 
космонавта Ю. А. Гагарина. Ди
ректор выставки сообщил, что при
нято решение о создании нового 
павильона — «Космос». В нем бу
дут широко отражены успехи на
шей страны в освоении космическо
го пространства. ,,

К  летнему сезону произведена 
реконструкция и полностью обнов
лены экспонаты павильона «Казах
ская ССР», значительное место 
здесь занимает экспозиция, расска
зывающая об освоении целинных и 
залежных зёМёЛь, о неисчерпаемых 
природных богатствах Казахстана 
и его производительных силах.

Обновлены и пополнены экспоЭи- 
цйй павиЛьбнОв Узбекской, Литов
ской, Белорусской и других союз
ных республик.

Выставка показывает 
работы советских уче
ных и специалистов, 
отмеченных Ленинской 
премией 1961 года.

В павильоНак njjo- 
мышлекностчі и тран
спорта представлены 
новые, совершенные 
машины, автоматиче
ские и полуавтомаГиЧё- 
ские линии, средства 
комплексной механиза
ции производства. Об
щее количество новых 
машин, станков, обору
дования, аппаратуры, 
впервые экспонируе
мых на ВДНХ, дости
гает двух тысяч.

Успехи в созданий 
большой советской хи
мии отражает павиль
он «Химическая про
мышленность». Он бу
дет оГкрыт к  1 Июня.

Важнейшим вопросам 
дальнейшего развития 
всех отраслей сельско
хозяйственного произ
водства посвящены ма
териалы павильонов 
«Зерно», «Кукуруза»,

«Животноводство». 
«Земледелие» и дру
гих. Демонстри|)угоГся 
лучшие районирован
ные сорта зерновых 
культур. В павильоне 
«Кукуруза» подробно 
рассказывается о пере
довом опыте возделы
вания «норюлевы 
лей» в колхозе имени 
Ленина Лескенского 
района Кабардино-Бал
карской АССР, где 
I960 году с каждого 
из 1.000 гектаров соб
рали в среднем по 82,3 
центнера зерна.

Значительное место 
уделяется показу пере
дового опыта и дости
жений в животноводст
ве. Экспонируется по
стоянное коллекцион
ное стадо сельскохо
зяйственных живот
ных лучших отечест
венных пород.

Успехи жилищного и 
промышленного строи
тельства отражены в 
разделе «Строитель

ство», Здесь noKasbiBaetCfl 1.500 
новых экспонатов.

В 1961 году на выставке будут 
проводиться общегородские празД- 
никЛ «День советской науки и тех
ники», «Праздник дружбы наро
дов». «Праздник цветов». Состоят
ся творческие отчеты лучших кол
лективов художественной само
деятельности, концерты мастеров 
искусств.

На пресс-конференции выступи
ли член совета ВДНХ Ю. Е. Мак- 
сарев и заместитель министра сель
ского хозяйства СССР К. С. Наза
ренко, которые рассказали о неко
торых подробностях экспозиций 
промышленных и сельскохозяйст
венных павильонов.

На вопросы корреспондентов от 
вечали член коллегии Министерст
ва высшёіо и среднего специально
го Образований СССР П. Д. Лебе
дев, Иачалі»ніш бтдела Госплана 
СССР Н. Е. ЧеейокОв И другие.

После Пресс-конференция )курна- 
листьі осмотрели пйвильоны вы
ставки.

В дня первомайских торжеств одной нз лучших брнгад клеильщи
ков, которой руководит Галина Филимонова, с Томской карандашной 
фабрики присвоено звание бригады коммунистического труда.

Передовая бригада регулярно выполняет задания на 113— 120 про
центов при высоком качестве выпускаемой продукции. Все члены 
бригады — активные слушатели кружка конкретной экономики.

На сітмке: члены бригады коммунистического труда (слева напра
во)—Валентина Сутулова, бригадир Галина Филимонова, Александра 
Воробьева и Александр Асташев.

Фото л. Семенова,
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ

(Обзор писем в редакцию)
tom riH  —  большие патриоты сво

его города. Они гордятся производст
венными успехами его промышлен
ных предприятий, радуются дости
жениям его ученых, работников ис
кусства, спортсменов.

Томск обязан стать по благоуст
ройству одним из лучших горо
дов Сйбири. Такую мысль выра
жают многие авторы писем в редак
цию. Они не только с удовлетворе
нием отмечают большие изменения в 
облике города, но и высказывают 
свои замечания и предложения . по 
Дальнейшему благоустройству Том
ска.

«Большая работа по озеленению 
была проведена трудящимися нашего 
города в прошлом году, —  пишет 
тов. Нрепак, г— заложены новые 
скверы, бульвары, обновлены сады».

Автор письма указывает и на не
достатки. Не обращалось внимания 
на качество посадки в ряде мест. Не
брежно, без нужной консультации 
были посажены деревья и кустарни
ки в Лагерном саду, в конце про
спекта имени Ленина и в некоторых 
других местах.

«Горзеленхоз» не сумел как следу
ет организовать продажу саженцев 
таких деревьев, как вяз, береза, 
яблоня. В оврагах неправильно были 
размещены саженцы. Весенние по
садки деревьев прошли без должного

П О С Л Ё Д Н И Й  звонок
В зале школы № 3 г. Трмсна 

вчера в кОйцё ЭагіяТий первой сіѵіе- 
ны собрались на линёйку учащие
ся всех классов. Шкбльййкй при- 
ш.ти проводить на последний у ^ к  
десятиклассниійв.

Директор школы М. А. Ежова 
поздравила десятиклассников с 
окончанием учебы, пожелала им 
хорошо подготовиться к  экзаменам 
на аттестат зрелости и сдать их на 
«хорошо» и «отлично», а после 
окончания школы — плодотворно 
трудиться на благо Родины.

Малыши вручают старшим то
варищам памятные подарки.

— Мне сегодня и радостно, и 
грустно, — сказала десятйкласснй- 
ца Маргарита СТрийікина. — га 
достно, что я заканчиваю школу, 
грустно, потому что не хочется

расставаться со школьными друзь
ями и учителями. И где бы мы ни 
были — на фабриках и заводах, в 
нолхЬзах и совхозах, в высших 
учебных заведениях, — мы всегда 
будем Помнить годы, проведенные 
в родной школе.

Девушка горячо поблагодарила 
учителей за полученные знаішя. 
призвала школьников отличПо 
учиться.

Первоклассница Таня Непомня
щая звонит колокольчиком. Деся
тиклассники идуГ на последний
урок. Их провожают шумными
аплодисментами.

Линейіш, прсвященные оконча
нию учебных занятий в 10-х 
классах, состоялись 
вчера и во многих дру- j  
гих школах г. Томска."

архитектурного руководства, в част
ности, при закладке скверов, озелене
нии бульваров, а также при оформ
лении клумб и газонов.

«В благоустройстве Томска, —  
пишет ТОВ- Крепак, —  должны ак
тивнее участвовать члены общества 
содействия охране природы н озеле
нению населенных пунктов.

В Токске иного любителей-са- 
доводов. Они могут оказать большую 
помощь в украшения улиц и скверов 
цветами и зеленью»-

Велина роль «зеленого друга» в 
оздоровлении городвкого воздуха. На 
это обращает внимание в своем пись
ме пенсионер-лёсовод И. Г. Плесцов. 
Он пишет также о том, чтобы руко
водители предприятий ускорили 
установку дымоуловителей на пред
приятиях.

«Облик города до.тжен быть во 
всем красивым,^пяшет тов. Бартов.

Томске, между Тем, почему-то 
нередко отдельные здания окрашива
ют в грязные желтовато-оранжевые 
гона. Многие дона от зтого «ьптіядят 
непривлекательно. Фасад здания 
центральной сберкассы выкрашен в 
три цвета —  черный, зеленый и 
оранжевый. Диву даешься «худо-же- 
ственному вкусу» хозяев этого зда
ния.

В Томске много красивых зданий 
—  памятников архитектуры. Но и 
некоторые из них почему-то покра
шены в тот же грязно-оранжевый 
цвет».

Читатели нашей газеты в своих 
письмах указывают, что руководите
ли многих предприятий Томска не 
заботятся о чистоте наружней части 
Производственных помещений.

Фасад здания хлебокомбината на
столько запущен, что на него не
приятно смотреть. Стекла окон гряз
ные и закрашены небрежно.

Авторы писем призывают всех то
мичей принять активное участие в 
благоустройстве города, включиться 
в поход за санитарную культуру.

ПЛОВДИВ, 23 мая. Корреспондент 
ТАСС В. Кутьянов сообщает: ^а  вто- 

. рой день пребывания в Болгарии 
j первілЙ в мире космонавт Ю. А. Гага- 
I рин вместе с секретарем ЦК БКП Бо
рисом Велчевым, заместителем пред
седателя Совета министров Живко 
Живковым, Командующим военно- 
воздушными силами генерал-майором 
Борисом Добровым, Ответственным 
секретарем Всенародного комитета 
болгаро-советской дружбы Михаилом 
Маневым и йос.Дом СССР Г. А. Дени
совым посетил город Пловдив —  
важный промышленный и культур
ный центр плодороднейшей Фракий
ской до.тины.

Па всем почти 160-километровом 
пути от Софии до Пловдива жители 
городов и сел вышли встретить доро
гого советского гостя.

Особенно торжественно встречают 
летчика-космонавта жители Пловди
ва. Кортеж автомашин с трудом про
двигается по улицам города, сплошь 
усыпанным ярко-красными розами в 
пионами. Кажется, что на улицы вы
шли все жители города. На централь
ной площади собралось почти 100 
тысяч рабочих и служащих пред
приятий и учреждений Пловдива, а 
также кооператоры окрестных сел. 
Появление Ю. А. Гагарина и сопро
вождающих его лиц на трибуне ж и
тели города встречают бурей апло
дисментов и здравицами в честь 
КПСС, Советского правительства и 
первого в мире летчика-космонавта.

С большой и яркой речью высту
пает первый секретарь Пловдивского 
городского комитета БКП Тодор Звёз- 
дов. Он подчеркивает величие побед 
советского народа, одержанных под 
руководством КПСС, и огромное все
мирное значение космического поле-

по СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ \

„ Н а х л е б н и к и “
Как сообщил намПод таким заголовком в 

№ 78 газеты «Красное зна
мя» была опубляковайа кор
респонденция тов. Ф. ГЗла- 
шова, в которой рассказыва. 
лось о недобросовестном 
отношении к свойм обязанно
стям инспектора рыбнадзора 
Кожевяяковского района тов. 
Урюмцева и охотйнспектора 
тов. Волкова, о нх потворст
ве браконьерам.

тарь Кожевяиковского райко-jj 
ма КПСС тов. Плотко, фак- ■ 
ты, указанные в корреспоп.» 
денции. разбирались с работ-» 
никами охотинспекцни н рыб- j  
надзора. В настоящее время» 
усилен контроль за работойj  
этих инспекторов. Отдель-« 
ные работники заменяются j  
более добросовестными людь- ̂  
МН. Е

В  n o n C U A X  
Ц В Е Т О В

Желая приобрести в Томске цве
точный букет, напрасно вы спешите 
к  киоску с надписью «Цветы», стоя
щему па берегу Утайки. Сквозь стек
ла вы увидите пустые полки, а в ок
не кусок картона с надписью «Киоск 
не работает». (Фото вверху).

Еще в прошлом году в Томске 
было решено отвести под продажу 
цветов каменное строение на площа
ди имени В. И. Ленина, в котором 
раньше помещалась бензоколонка. 
Затем горисполком решил передать 
это строение под киоск «Горсправ- 
ЕИ». А сейчас нет здесь ни того, ни 
другого, помещение пустует, если не 
считать лопат и метел для уборки 
улиц, которые хранят здесь.

Чтобы узнать, почему в Томске не 
торгуют цветами, направляемся в 
трест «Горзеленхоз». Здесь выращи
вают тысячи корней разнообразных 
цветов для продажи. За год их долж

но быть продано на 59 
тысяч рублей (в новых 
деньгах), но в апреле 
продайо всего на 220 
рублей, а за две декады мая и того 
меньше —  на 190 рублей. Ведь для 
того, чтобы купить цветы, нужно 
идти в конец улицы Яковлева, где 
расположен «Горзеленхоз». И не 
каждый знает, что таи можно приоб
рести цветы.

Работники «Горэеленхоза» должны 
оборудовать специальные столы для 
продажи цветов, но чертежи столов, 
затребованные из Москвы, бесполезно 
лежат в горкомхозе.

Пока работники горпромторга п 
«Горзеленхоза» собираются развер.- 
нуть торговлю цветами. томичам 
предлагают свою «продукцию» пред
приимчивые продавцы аляповатых 
бумажных и матерчатых цветов. 
(Фото внизу).

А, КОРНИЛЬЕВ,

та Ю. А. Гагарина, первых в мире 
проникшего в просторы ВселенноГі.

Затем выступает председатель го
родского народного совета Атанас 
Костов. Он поздвавляет ГО. А. Гага
рина с приездом в Болгарию и сооб
щает, что городской совет присвоил 
герого-космонавту звание почетного 
гражданина города Пловдива. Под 
восторженные овации присутствую
щих А. Костов вручает Ю. А. Гагари
ну значок почетного гражданина и 
грамоту.

Ю. А. Гагарин сердечно благода
рит ЦК БКП и правительство Народ
ной Республики Болгарии за щжгла- 
шенне посетить страну, и, в частно
сти, город Пловдив, за теплую встре
чу и радушный прием. Он подчерки
вает, что высокую оценку его подви
га болгарскими друзьями он относит 
прежде всего к  советскому народу. В 
заключение Ю. А. Гагарин провоэтла- 
шает здравицу в честь нерушимой 
болгаро-советской дружбы.

По площади вновь прокатывается 
буря оваций.

Участники митинга единодушно 
принимают затем приветственную 
телеграмму в адрес ЦК КПСС.

По окончании митинга Ю. А. Гага
рин и болгарские руководители на
правились на холм Освободителей. 
Там первый в мире космонавт и по
сол СССР Г. А. Денисов возложили 
к  подножию памятника советским 
воинам венок из живых цветов с 
надписью: «Слава Советской Армии! 
От Героя Советского Союза летчика- 
космонавта Ю. А. Гагарина».

После обеда, устроенного руково
дителями городских организаций 
Пловдива, Ю. А. Гагарин и сопро- 
вождагощне его лица отбыли в Со-

Ю. А. Гагарин в Софии
СОФИЯ, 23 мая. Корр. ТАСС

В. Кутьянов передает: Сегодня здесь 
в зданий Народной оперы состоялось 
торжественное собрание трудящихся 
болгарской сто.тицы, посвященное 
пребыванию в Болгарии первого в 
.чире космонавта Ю. А. Гагарина.

В переполненном до отказа зале 
присутствуют рабочие столичных 
предприятий, кооператоры близлежа
щих сел, деятели науки и культуры, 
офицеры и генёІЙЭІЬі Народной армии! 
главы посольств и миссий, аккредн* 
тованные в Софии, болгарские ж 
иностранные- -журналисты.

В президиуме собрания появляются 
Ю. А. Гагарин, первый секретарь ЦК 
БКП Тодор Живков, председатель 
Президиума Народного собрання 
Д. Ганев, председатель Совета мини
стров А. Югов и  другие руководите
ли партии и правительства, совет
ский досол Г. А. Денисов, Вместе с 
ними в президиуме собрания занима, 
ет место лауреат международной Ле
нинской премии «За укрепление ми
ра между народа.чи» Сайрус Итон, 
прибывший в Болгарию по приглаше
нию Тодора Живкова. Присутствую
щие встают и устраивают бурную 
овацию в честь Коммунистической 
партии Советского Союза, Советского 
правительства и героического сына 
советского народа Ю. А. Гагарина. 
Отважного советского космонавта 
приветствует председатель Всенарод
ного ко.читета болгаро-советской 
дружбы Ц. Драгойчева,

Выступивший затем е речью пред
седатель Президиума Народного еоб- 
рания Д. Ганев сказал: В знак всена
родной признательности за героиче
ский Подвиг гіашего дорогого гостя, 
совершившего первый полет в кос- 
моСі прославившего ве.іичие Совет
ского Союза, дело социализма и все
общего прогресса. Президиум Народ
ного собрания Народной Республики 
Болгарии принял указ о присвоении 
ГО. А. Гагарину почетного звания 
Героя Социалистического Труда НРБ 
с вручением ему самого высокого зна
ка отличия ордена Георгия Димитро
ва. Первый летчик-космонавт Герой 
Оветского Союза майор Юрий Алек
сеевич Гагарин —  первый иностран

ный гражданин, который удостаи
вается этого звания.

Присутствующие встречают эти 
слова бурными, долго не смолкаю
щими аплодисментами.

Д. Ганев вручает Ю, А. Гагарину 
грамоту Героя Ск)циалистического 
Труда и украш ай его грудь орденом 
Георгия Димитрова и золотой звездой.

Председатель Софийского городско
го народного совета Д. Попов сердеч
но приветствовал Ю. А. Гагарина от 
имени жителей болгарской столицы и 
спо.бщ-ид ;Об дзбрании еро почетным 
гражданином Софии. Затем он вру
чил прославленному летчику-коемо, 
нав:^ .грамоту и значок почетного 
гражданина.

От имени болгарского рабочего 
класса Ю. А. Гагарина тепло привет
ствовал рабочий завода имени К. Во
рошилова Д, Иошков, от кооперато
ров —  крестьяййн села Мировене 
П. Гешев, от ученых —  академик 
Л. Крыстанов, от Народной армии —  
летчик первого класса майор М. Ва
сильев, от молодежи комсомолка 
М. Михайлова.

Овобенно волнующим было привет
ствие 400 пионеров, произнесенное 
под гром тлодисментов в живой и 
образной стахотворной форме.

Первый секретарь ЦК Днмитроэско- 
го коммунистического союза молоде
жи И. Абаджиев огласил проект при
ветственной телеграммы в адрес ЦК 
КПСС. Все присутствующие едино
душно приняли текст приветствия. 
В зале с новой силой раздаются 
аплодисменты, здравицы в честь 
КПСС, БКП н первого в мире космо
навта.

Ю- А. Гагарин от всей души побла
годарил Болгарскую коммунистиче
скую партию, болгарское правитель
ство, трудящихся Болгарин за ока
занную ему честь и заявил, что он 
готов отдать все свои силы делу 
борьбы за мир, за дальнейшее про
цветание советской науіш и техники.

Торжественное собрание вылилось 
в яркую волнующую демонстрацию 
нерушимой боАгаро-советской друж
бы.

После торжественного собрания со
стоялся большой концерт силами 
лучших артистов болгарской столи
цы.

Ю. А. Гагарин приглашен 
в Италию

РИМ, 23 мая. (ТАСС). Итальян
ское общество культурных связей 
с Советским Союзом («Италия —  
СССР») пригласило первого в мире 
космонавта майора Ю, А. Гагарина 
посетить Италию.

Секретариат общества направил 
10. А. Гагарину телеграмму, в кото
рой «выражает глубокое восхищение 
великим историческим свершением

советского народа» и приглашает Га
гарина прибыть в Италию вместе с 
супругой в конце ноября, когда бу
дет отмечаться 15-летие общества 
«Италия —  СССР».

В заключение телеграммы выра
жается уверенность в аюм, что визит 
Ю. А. Гагарина в Италию еще боль
ше укрепит узы дружбы между 
итальянским и советским народами.

Золотая медаль в честь 
Ю. Гагарина

ЛОНДОН, 23 мая. (ТАСС). Объеди
ненный профсоюз литейщиков решил 
отлить золотую медаль в честь под
вига первого советского космонавта 
Юрия Гагарина, который принял 
предложение стать почетным членом 
этого профсоюза. Руководство проф

союза объявило сегодня, что оно на
меревается вручить Юрию Гагарину, 
бывшему литейщику, поздравитель
ные грамоты по случаю его выдаю
щегося достижения в де.ле освоения 
космоса.
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Заявление 
Сайруса Итона

ПАРИЖ, 23 мая. (ТАСС). Сего
дня сюда проездом в Народную 
Республику Болгарию прибыл вид
ный американский промьппленник 
и общественный деятель Сайрус 
Итон.

На аэродроме Орли Сайрус Итон 
в беседе с корреспондентом ТАСС 
сказал, что он возлагает большие 
надежды на предстоящую встречу 
в Вене главы Советского прави
тельства Н. С. Хрущева с прези
дентом СШ А Д. Кеннеди. «Я на
деюсь, — сказал Итон, — что опыт 
и мудрость г-на Хрущева произве
дут большое впечатление на наше
го президента. Я глубоко убежден, 
что г-н Хрущев глубоко заинтере
сован в укрепления всеобщего ми
ра. в разрешении мировых проблем 
и процветании человечества.

Надеюсь, что эта встреча явится 
исходным пунктом больших пере
мен. которые приведут к  улучше
нию отношений и укреплению 
дружбы между США и Советским 
Союзом».

Касаясь своей поездки в Болга
рию, Сайрус Итон сказал, что он с 
большим интересом едет в эту 
страну и что чем больше он путе-  ̂
шествует по различньпя странам,' 
тем больше он убеждается в том. 
что можно удалить все препятст
вия, имеющиеся у некоторых лю
дей предубеждения, основанные на 
лжи и недоверии.

Я все больше убеждаюсь также, 
сказал в заключение Итон, что на
ши страны будут сотрудничать 
вместе на благо мира.

На международном совещании
по ЛаосуЖЕНЕВА, 23 мая. (ТАСС). Се

годня участники совещания по 
Лаосу собрались в Женеве на оче
редное. восьмое заседание. Это за
седание, проходившее под предсе
дательством М. Макдональда 
(Англия), началось с речи пред
ставителя Таиланда.

Свое опоздание на совещание 
таиландский министр иностранных 
дел Танат Коман объяснил «неуве
ренностью» в отношении прекра
щения огня в королевстве Лаос. 
Судя по тому, что он все-таки при
ехал в Женеву, теперь у него по
явилась уверенность в эффектив
ном прекращении огня. Между 
тем, противореча самому себе, гла
ва таиландской делегации стал до
казывать обратное. Он утверждал, 
что «мятежные войска», как он на
зывает правительственные войска 
и поддерживающие их силы Нео 
Лао Хак Сат, нарушают условия 
прекращения огня. Солидаризи
руясь с делегацией Южного Вьет
нама, он бросил совещанию упрек в 
том, что оно, мол, допустило к  сто
лу переговоров «неправомочных» 
представителей Лаоса, то есть де
легации единственно законного 
правительства Суванна Фумы и 
Нео Лао Хак Сат. Значительную 
часть времени он потратил на оп
ровержение данных, свидетельству
ющих об участии таиландских 
войск в военных операциях на сто
роне лаосских мятежников.

Слсжо берет представитель 
Фракции Ж. Шовель. Он вносит 
на обсуждение два документа. 
Один из них предусматривает обя
зательства Лаоса, второй — ос

тальных участников совещания.
Согласно проекту первого доку

мента, правительство Лаоса вновь, 
как и в 1954 году, провозгласит 
свою «решимость никогда не при
соединяться к  агрессивной полити
ке и ни в коем случае не допускать 
использования территории Лаоса в 
интересах такой политики». Оно 
должно также подтвердить стрем
ление лаосского народа жить в 
суверенном и независимом госу
дарстве, добиться в соответствии с 
положениями Устава ООН соблю
дения территориального единства 
и целостности Лаоса, а также обес
печить свободную деятельность 
своих национальных органов. На
циональные вооруженные силы 
должны служить только этим це
лям, и ввоз военной техники «не 
должен превышать потребного ко
личества».

Правительство Лаоса провозгла
шает нейтралитет, воздерживается 
от участия в военных союзах, не 
допускает присутствия иностран
ных войск и создания иностранных 
баз, «кроме тех, которые преду
смотрены женевским соглашение.м 
от 20 июля 1954 года».

Согласно второму французскому 
предложению, правительства всех 
остальных государств — участни
ков совещания обязуются не пред
принимать ничего такого, что про
тиворечило бы вышеизложенным 
обязательствам Лаоса: обязуются.

Кровавые события 
в штате Алабама

НЬЮ-ЙОРК, 23 мая. Коррес
пондент ТАСС Г, Васильев переда
ет: Со страниц американских га
зет смотрят на читателей фото
снимки. вызывающие гнев и воз
мущение у всякого нормального че
ловека. Пылающий автобус, окро
вавленные лица юношей, озверев
шие расисты. В крови и мучениях 
проходит «рейд свободы» — поезд
ка по южным штатам СШ А муже
ственных молодых* американцев, 
убежденных в том, что негр дбл- 
жен обладать равными правами с 
белым.

Рейд начался 5 мая, когда груп
па борцов против расовой сегрега
ции — семь негров и шесть бе
лых — выехала из Вашичщона. 
Молодые люди, в основном студен
ты, решили совершить поездку 
междугородными автобусами и: 
столицы СШ А через южные шта
ты в город Новый Орлеан. Цель 
поездки — показать всем амери
канцам, как обстоит дело с провоз
глашенным конституцией равенст
вом людей независимо от цвета ко
жи. Миновав более или менее бла
гополучно штаты Виргиния и Се
верная Каролина, участники рейда 
вступили на территорию штата 
Алабама. Невиданное зрелище — 
«цветные» вместе с белыми в од
ном автобусе — пришлось не по 
душе местным расистам. В городе 
Аннистон в окно одного из автобу
сов была брошена зажигательная 
бо.мба. Двенадцать пассажиров по
лучили тяжелые ожоги.

Другой автобус, в котором нахо
дились участники рейда, прибыл в 
город Бирмингем. Здесь негров и 
их белых товарищей, пытавшихся 
войти в зал с надписью «только 
для белых пассажиров», жестоко

избили. Но ничто не могло остано
вить людей, убежденных в правоте 
своего дела. На смену раненым 
прибыли новые борцы. Рейд про
должался.

Нельзя сказать, что местные 
блюстители порядка оставили уча
стников похода без внимания. На 
всем пути от Бирмингема до глав
ного города штата — Монтгомери 
автобус сопровождали автомашины 
с полицейскими н детективами, над 
дорогой кружил патрульный само
лет. Когда же автобус прибыл в 
Монтгомери, полицейские исчезли. 
Зато на площади его ожидала боль
шая толпа жаждущих крови раси
стов. Неско;(ько тысяч озверевших 
людей набросились ..ла девятнад
цать студентов — участников «рей
да свободы». «Пустив в ход метал
лические трубы, дубинки и кулаки, 
толпа набросилась- на небольшую 
группу участников рейда, нещадно 
избивая как белых, так и негров. 
Когда некоторые из них пытались 
бежать, их валили на землю и 
топтали ногами...». Так описывает 
кровавую расправу в Монтгомери 
очевидец событий корреспондент 
газеты «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» Стюарт. Кровавые события 
в Алабаме происходили при пря
мом попустительстве, а зачастую 
и поощрении многих высокопостав
ленных официальных лиц. Извест
ный своими связями с «ку-клукс- 
кланом» губернатор штата Алаба
ма Паттерсон выступал по радио и 
телевидению с прямыми призыва
ми к расправе над участниками 
«рейда свободы». Судья города 
Монтгомери издал специальное по
становление, разрешающее аресто
вывать борцов против сегрегации. 
С обещаниями помощи Паттерсону

„З аверени я" Чан До Ена одобрены 
государственным департаментом

выступили другие высокопостав
ленные расисты — известный по 
событиям в Литл-Роке губернатор 
штата Арканзас Фобус, губернатор 
штата Миссисипи Барнет.

Чувствуя поддержку местных 
властей, на сцену выступили ры
цари петли и белого балахона — 
куклуксклановцы.

Приободрились и американские 
нацисты, лидер нацистской партии 
СШ А Рокуэлл объявил, что с 
целью поддержания законности 
группа американских фашистов от
правится на днях в поездку по югу 
СШ А с лозунгами «Мы ненавидим 
смешение рас», «Смерть неграм, 
евреям и коммунистам!».

V
ЛОНДОН. 23 мая. (ТАСС). Бес

чинства расистов в штате Алабама 
привлекают огромное внимание 
англий»ких газет. В редакционных 
комментариях на эту тему «Таймс» 
приходит к  заключению, что Сое
диненные Штаты «вовсе не та об
разцовая демократия, какой они 
хотят быть».

«Дейли телеграф» в редакцион
ной статье, напоминая, что эта 
вспышка расизма совпала со сто
летней годовщиной начала граж
данской войны между Севером и 
Югом за освобождение негрбв от 
рабства, с сожалением пишет, что 
«Америка выглядит не в наилуч
шем свете».

«Дейли мейл» в редакционной 
статье заявляет:

«С тех пор как верховный суд 
вынес постановление, направлен
ное против сегрегации в школах, 
прошло семь лет. Особого прогрес
са не видно.

Только 6.3 процента негритян
ской молодежи в южных штатах 
учатся в.месте с белыми, да и то в 
большей части в пограничных шта
тах».

НЬЮ-ЙОРК, 23 мая. (ТАСС). 
Установив в Южной Корее дикта
торский террористический режим и 
распустив все политические партии 
и общественные организации, гла
ва военной хунты Чаи До Ен на
правил президенту СШ А Кеннеди 
письмо, в котором заверяет его, 
что как только хучіта закончит 
свою «миссию», она вернет поли
тическое правление «сознатель
ным» гражданам. Об этом сообщил 
вашингтонский корреспондент газе
ты «Нью-Йорк тайме» Джорден, 
который подчеркивает, что кон
кретный срок осуществления этих 
«заверений» в письме не указы
вается. Как отмечает Джорден, дол
жностные лица в Вашингтоне счи
тают, что хунта, видимо, останется 
у власти до бесконечности,

Чан До Ен вновь заявляет, что

своей «первой целью» хунта ставит 
борьбу против коммунизма.

Государственный департамент 
немедля выразил полное одобре
ние «заверениям» южнокорейско
го диктатора и обещал режиму 
Чан До Ена помощь США, «При
ятно узнать», говорится в заявле
нии госдепартамента, что хунта 
«будет поддерживать принципы 
ООН, твердо противостоять любой 
коммунистической угрозе, проведет 
социальную и экономическую ре
форму и осуществит возврат к 
гражданскому руководству». В за
явлении, правда, содержится ого
ворка о «глубоком сожалении» гос
департамента по поводу того, что 
хунта «сочла необходимым вре
менно» прекратить «демократиче
ские и конституционные процессы» 
в стране.

М а с с о в ы е  а р е с т ы  в  Ю ж н о й  К о р е е
ПХЕНЬЯН. 23 мая. (ТАСС). 

Пришедшая к власти военная хун
та, возглавляемая генералом Чан 
До Еном, проводит массовые аре
сты среди населения Южной Ко
реи,

Как передает Центральное теле
графное агентство Кореи, ссылаясь 
на сообщения из Сеула, за 6 дней 
(до 21 мая) новые южнокорейские 
власти арестовали 18.930 человек 
и передали их дела на рассмотре
ние военных трибуналов.

Торговля людьми в Японии
НЬЮ-ЙОРК, 24 мая. (ТАСС). 

Корреспондент агентства АП пере
дает из Иокогамы (Япония):

Вчера полиция префектуры Ка- 
нагава арестовала пять человек, 
которым предъявлено обвинение в 
работорговле. За период с сентяб
ря 195.9 года по октябрь 1960 го
да они продали 224 девушки из 
бедствующих районов Японии в

тайные дома терпимости на таких 
курортах, как Одавара, Атани. 
Синдзэндзи, Атакава, Итояма и 
другие.

Представитель полиции заявил, 
что торговцы «живым товаром» 
получали в качестве комиссионных 
по 10—30 тыс. иен (27—83 дол
лара) за каждую проданную девуш
ку.

в частности, воздерживаться от лю
бого прямого или косвенного вме
шательства во внутренние дела 
Лаоса.

Представитель Франции, зачи
тав оба доіо'мента, заявил, что 
цель совещания — обеспечить не
зависимость, суверенитет и терри
ториальную целостность Лаоса. Со
ветская делегация, сказал он, с 
самого начала работы внесла пред
ложение, которое ставит эти же 
цели. Он заявил, что в предложе
ниях двух делегаций есть «целый 
ряд общих моментов».

Ж. Шовель подчеркнул, что для 
ускорения решения вопроса, для 
действенного выполнения поста- 
ноблений по Лаосу необходимо та
кое правительство, полноправие и 
полномочия которого были бы при
знаны всеми участниками совеща
ния. Что касается международной 
контрольной комиссии, то фран
цузский делегат предложил уточ
нить ее прерогативы с тем, чтобы 
система контроля была «сущест-1 
венным дополнением гарантий». 
При этом он признал необходи
мость согласования действий ко
миссии с лаосским правительством.

Огромный успех 
советских танцоров 

в  Канаде
МОНРЕАЛЬ, 23 мая. Коррес

пондент ТАСС А. Жигулев переда
ет; «Восхитительно, великолепно 
фантастично» — с этими словами 
покидали вчера более десяти тысяч 
монреальцев спортивную арену 
«Форум», где состоялся первый в 
Канаде концерт Государственного 
ансамбля народного танца СССР 
под руководством Игоря Моисеева 
Пленительная «Снегурочка», зажи
гательный русский народный танец 
«Вензеля», полное ярких красок 
«Лето», темпераментная «Молдав
ская сюита», хореографическая 
картинка «Партизаны», стреми
тельный «Гопак» — каждый помер 
программы вызывал бурную ова
цию, восторженные возгласы «бра
во». Непрерывными рукоплескани- 
я.ми и взрывами смеха сопровож
далось исполнение дружеского тан
цевального шаржа — танца «Рок-н- 
ролл» .

По окончании представления зри-: 
тели долго не отпускали со сцены 
замечательных советских танцоров, 
награждая их горячими аплодис
ментами. Участникам концерта бы
ли преподнесены огромные буке
ты цветов.

После коіщсрта в честь участни
ков ансамбля был устроен прием.

Переговоры 
в Эвиан-ле-Бене

ЭВИАН-^/ГЕ-БЕН, 23 мая. Спец, 
корр. ТАСС А. Баранов передает: 
Сегодня утром после двухнедельно
го перерыва здесь возобновились 
франко-алжирские переговоры.

Нынешние переговоры, как изве
стно, касаются вопроса о самоопре
делении Алжира и связанных с 
этим проблем. Однако, как отмеча
ет сегодня французская газета 
«Комба», «если между двумя де
легациями существует полное со
гласие в отношении принципа са
моопределения, то взгляды на его 
содержание у них совершенно про
тивоположные». По выражению од
ного из французских радиокоммен
таторов, «Алжир видит соглаше
ние с Францией в рамках незави
симости», в то время как «Франция

мыслит независимость Алжира в 
рамках соглашения с ней».

Касаясь маневров французского 
правительства, пытающегося до
биться фактической капитуляции 
Алжирской национально-освободи
тельной армии до политическс.-о 
урегулирования алжирской пробле
мы, газета «Юманите» замечает: 
«Французская делегация, видимо, 
забывает, что открывшиеся пере
говоры касаются принципа само
определения Алжира. принципа, 
который должен быть честно пре
творен в жизнь».

Утреннее заседание делегаций 
ВПАР и французского правитель
ства продолжалось около дв>^ ча
сов.

Марионетки замышляют 
интервенцию

ПАРИЖ, 23 мая. (ТАСС). На 
сборище в г. Кокийавиле, где про
должается торг среди конголезских 
марионеток, замышляется органи
зация прямой вооруженной интер
венции против законного респуб
ликанского правительства Айтуана 
Гизенги.

Как явствует из сообщения кор
респондента агентства Франс 
Пресс, «премьер» леопольдвиль
ского «правительства» Илео за
явил в Кокийавиле, что «проблема 
интервенции» против Стэнливиля 
будет решена незамедлительно 
«после реорганизации националь
ной армии (то есть мобутовских

банд. — Прим, ред.), осуществлен
ной при сотрудничестве ООН», 
«Мы убеждены, что в рамках этой 
реорганизации все мятежные под
разделения будут обезврежены».— 
добавил Илео.

«Реорганизация армии», на ко
торую возлагает такие большие на
дежды преступная клика Касаву- 
бу — Мобуту, предполагает фак
тическое подчинение командованию 
леопольдвильского марионеточного 
режима всех частей конголезской 
армии, в том числе и тех, котгрые 
остаются верными законному пра
вительству республики.

В з р ы в  в  л а б о р а т о р и и  во ен н о -  
м о р с к о г о  ф л о т а  С Ш А

НЬЮ-ЙОРК. 23 мая. (ТАСС). 
Как сообщают информационные 
агентства, сильный взрыв потряс 
вчера аллеганскую баллистическую 
лабораторию военно-морского фло
та США, находящуюся в штате 
Западная Виргиния. Вызванный 
взрывом пожар частично уничто
жил два здания. Представитель

военно-морского министерства за
явил, что раненные во время взры
ва рабочие доставлены в госпиталь. 
Общее число пострадавших не ука
зывается.
■ Лаборатория, в которой занято 
около 1.200 рабочих, производит 
твердое топливо для ракет «Пола- 
рис».

Гастроли Барнаульского ТЮЗа
в  Томске в помещении летне

го театра горсада успешно про
ходят гастроли артистов Бар
наульского театра юного зрите
ля. Все спектакли идут при пе
реполненном зале.

Артисты показали томичам 
свои постановки «Парень из на
шего города», «Димка-невидим
ка», «Ситцевый бал». Их по
смотрело уже около пяти тысяч 
томичей.

— Когда мы ехали в Томск, 
— говорит главный режиссер 
театра Г. К. Томилин, — очень 
волновались. Ведь мы первый 
раз гастролируем в другой об
ласти. И наши артисты рады, 
что томские зрители оказали им 
теплый, дружеский прием. В 
Томске мы проведем несколько 
встреч со зрителями. Актеры 
встретятся, например, с молоды
ми рабочими манометрового, 
подшипникового заводов, заво
да «Сибэлектромотор». Вчера 
после вечернего спектакля «За
водские ребята» состоялась 
встреча со студентами политех
нического института. В начале 
июня театр покажет постановку 
«Заводские ребята» в одном из 
сельских клубов.

На снимке: сцена из спектак
ля «Ситцевый бал». В роли Во
ронковой — артистка М. Золо
тарева: роль Шатова исполняет 
артист В. Паутов,

ИЗВЕЩЕНИЕ

25 мая, в 6 часов вечера, в акто- 
Чвом зале Томского мединститута 
^состоится объединенное заседание 
/Томского областного хирургическо- 
^го и онкологического обществ.

Повестка дня: 1. Демонстрация 
)больных. 2. Доклады.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 25 мая ожидается переменная 
облачность, местами слабый дождь, 
ветер южный, 5— 10 метров в се
кунду, температура 15—20 гра
дусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гомекяй областной драматический 
театр вмени В. П. Чкалова 
Последние спектакли сезона 

25 мая — «Соседи по квартире». 
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.
Музыкально-драматический театр

(в помещении Дома офицеров)
30 и 31 мая — «Сильва».
Начало спектаклей в 8 час. 30 м. 

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
25 мая — новый художест

венный фильм «Конец пути». Се
ансы: 9-20, 11. 12-40. 2-20, 4. 5-40. 
7-20, 9. 10-40.

Зал кннохроникн 
25 мая — новый художест

венный фильм «За длинной сте
ной*. Сеансы: 9-20, И , 12-40,
2- 20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных 
25 мая. Большой зал — новый 

художественный фильм «За длин
ной стеной». Сеансы: 9-40, 11-15, 
12-50, 2-25, 4. 5-35, 7-10, 8-45,
10-20. Малый зал — «Шофер по
неволе». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,

3- 10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.
Кинотеатр городского сада 

25 мая — новый цветной широ
коэкранный фильм «Кёр-оглы». 
Сеансы; 10-30, 12-30, 2-30. 4-30. 
Касса работает с 9 час. 30 мин. 
Сеансы: 6-30, 8-30, 10-30. Касса 
работает с 5 час. вечера.

Клуб нмеіга Сталина 
25 мая — «Жервеза». Сеансы: 

3-50, 6. 8-10, 10-10.
Дом культуры ГРЭС-2 

25 мая — «Окно в небо». Сеан
сы; 5, 7, 9.

І Е В и : а е і і

Четверг, 25 мая
18.30. Вечер Новосибирской сту

дии телевидения.

На манеже зверинца ежедневно 
организуются представления.

В программе: дрессированные
собачки, игры с мячами, комиче
ские антре. Паузы заполняет ко- 
мик-пародйст Клюква,

Начало представлений в 12 час. 
15 мин, и в 18 час.

Зверинец работает последние 
дни.

Здесь же требзчотся на постоян
ную и временную работу рабочне.

Клуб слуясебного собаководства 
обкома ДОСААФ 28 мая 1961 го
да, в 10 часов утра, в г. Томске 
проводит выводку щенков служеб
ных собак всех пород.

Выводка проводится на Набе
режной реки Томи, возле здания 
обкома ДОСААФ.

Приглашаются принять участие 
все любители-собаководы.

Томскому коммунальному тре
сту очистки требуются: шоферы,
слесари автомобильного дела, сто
ляр-обойщик, механики по автомо
бильному делу, плановик, диспет
чер, учетчик, кладовщик, грузчи
ки и коновозчнк.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова. 47. телефон 48-16.

3— 1

Гостинице Томского горкомхоза 
требуются на постоянную работу: 
дворник, уборщицы н горничные.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина. 86, к  директору,

3 — 1

С 3 и ю н я  — ГАСТРОЛИ
КРАСНОЯРСКОГО КРАЕВОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО 

ТЕАТРА имеіга А. С. ПУШКИНА 
(в помещении областного драматического театра) 

РЕПЕРТУАР ТЕАТРА;
Н. Погодин — «ТРЕТЬЯ ПАТЕТИЧЕСКАЯ».
М. Смирнова, М. Крайндель — «У СЕБЯ В ПЛЕНУ».
В. Шекспир — «ГАМЛЕТ».
А. Парнис — «ОСТРОВ АФРОДИТЫ».
А. Касон — «ТРЕТЬЕ СЛОВО».
X. Вуолнйоки — «ЮСТИНА».
А. Салынский — «БАРАБАНЩИЦА*.
М. Кнльчйчаков — «МЕДВЕЖИН ЛОГ*.
Открыта предварительная продажа билетов в кассе театра. 
Принимаются заявки на коллективные посещения спектаклей

Томский институт курортологии и физиотерапии 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение следующих должностей:
заведующего физиотерапевтическим отделением (jjOKTop, кан

дидат медицинских наук):
заведующего неврологическим клиническим отделением (док

тор, кандидат медицинских наук):
заведующего терапевтическим клиническим отделением (док

тор, кандидат медицинских наук);
заведующего патофизиологическим отделением (доктор, канди- 

■ дат .медицинских наук);
заведующего биохимической лабораторией (доктор, кандидат 

биологических наук):
старшие научные сотрудники (кандидаты медицинских наук), 

знакомые с вопросами бальнеофизиотерапии (два человека).
Срок подачи документов — один месяц со дня опубликования 

объявления. Адрес: г. Томск, улица Розы Люксембург, 1, отдел 
кадров.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЫ 
НО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩ ИХСЯ

на специальности: слесари по ремонту промышленного обору* 
дования, аппаратчики и лаборанты,

В училище принимаются юноши в возрасте 16 лет и  старше 
с образованием не ниже 7 классов. В период обучения учащиеся 
обеспечиваются питанием, обмундированием, спецодеждой а 
общежитием.

Срок обучения 2 года. Начало з^анятий с 1 сентября 1961 г. 
По вопросам приема обращаться: в районах — к  уполномочен
ным училища; в г. Томске — проспект имени Фрунзе, 14, ком
ната 8.

Проектно-сметному бюро Том
ского горкомхоза требуется инже
нер-сантехник на проектную рабо
ту.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 63.

2—1

Томскому манометровому заводу 
требуются: токари по металлу, печ
ники, плотники, слесари, каменщи
ки, штукатуры, рабочие разных 
специальностей в цехи и на стройку 
с последующим переводом на за
вод.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46. 2—2

Томскому учебно-производствен
ному предприятию общества сле
пых требуются: главный бухгалтер 
на самостоятельный баланс, рабо
чне (мужчины) на картонорезатель
ную машину и работницы в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 6, к  директору.

Томскому облурсу на постоян
ную работу требуются в аппарат 
урса: бухгалтер-ревизор, квалифи
цированная машинистка, старший 
товаровед торгового отдела.

Обращаться; г. Томсіс, Кузнеч
ный ВЗВОЗ, 12, отдел кадров. 2— 1

Песьянскому лестранхозу сроч
но требуются для работы на лесо
пункте: кузнец, токарь, слесари.

Оплата труда повременно-пре
миальная.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: станция Итатка,

лестранхоз, к главному инженеру,

Томскому областному драмати
ческому театру требуются: бух
галтер и работники в пожарно-сто
рожевую охрану.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 4.

Коллектив кафедры электри
фикации промышленных пред
приятий Томского политехниче
ского института выражает собо
лезнование ассистенту Заспано- 
ву Л. А. по поводу смерти его 
отца

ЗАСПАНОВА 
Андрея Андреевича.

Управлению «Лесснабсбыта» тре
буется счетовод-кассир.

Обращаться; г. Томск, улица 
Мельничная, 13. 2—2

Вагонному депо станции То.мск-ІІ 
требуются: газоэлектросварщик,
электромонтеры н разнорабочие. 

Обращаться в отдел кадров депо.
2—1

Требуются отдельные комнаты 
для одиночек, оплата — по согла
шению.

Обращаться: г. Томск, улица
Чуйская, 25, телефон 52-74. 2—2

Г р-ка  У л ьян о в ска я  Т атьяна Влади
м и ровна , п р о ж и в а ю щ а я  в г . Том ске , 
п е р е ул о к  З ы р я н с ки й . 29, возбуж дает 
пело о  р а с то р ж е н и и  б р а ка  с гр -ном  
У л ь я н о в с ки м  Е вгением  О сиповичем , 
п р о ж и в а ю щ и м  в г . Том ске , по се л о к 
Р ечной, дом №  45.

Дело будет р а ссм атриваться  в  Том
с ко м  го р о д ско м  народном  суде.

Г р -ка  Ф едорова Вера Исаевна, п р о 
ж и ва ю щ а я  в г . Том ске , п е р е ул о к  
К у р с к и й , 32. к в . 2. возбуж дает дело 
о р а с то р ж е н и и  б р а ка  с  гр -н о м  Ф е
до ровы м  В асилием  Н иколаевичем , 
п р о ж и в а ю щ и м  в г .  Том ске , ули ца  
Гоголя , 35, кв . 1.

Дело будет рассм атриваться  в  Том
с ко м  го р о дско м  народном  суде.

Гр-н  М а л и ко в  П етр  Е ф им ович, п р о 
ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , п е р е ул о к 
Ш е га р с к и й , 10. во зб уж да е т  дело о 
р а с то р ж е н и и  б р а ка  с гр -к о й  М али
ко в о й  Е лизаветой М ар ты но вн о й , пр о 
ж и ва ю щ е й  в г. Том ске , у л и ца  т а 
та р с ка я . 48. к в . 3.

Дело будет р а ссм атриваться  в  Том
с ко м  го р о д ско м  народном  суде.
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